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CFE corta la luz a 
familia por adeudo 
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“Vamos a abatir 
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Previenen 
embarazos en 
adolescentes 

“Falso el 
levantón de 
la regidora 

del PAN” : 
Pepe Espinoza

*Ahora que demuestre su 
acusación, después de dos 
meses de lo que ella dice 
le sucedió, apenas levantó 
denuncia, cuando se está 
en etapa electoral, señaló 
el Secretario de Gobierno.
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“-¡En la cantina inflas!
-¡Allí está el detalle!”

*Este 23 de abril

20 DE ABRIL: 22 ANIVERSARIO DE LA 
MUERTE DE MARIO FORTINO

Don Mario Fortino, nuestro muy querido 
muy querido ‘Cantinflas’, falleció hace 22 años, 
víctima de cáncer pulmonar. De él se dijo que 
el propio Charles Chaplin lo admiraba y hasta 
que el propio hijo adoptivo lo llegó a golpear 
feamente, entre muchas otras cosas más; 
cosas de la fama. Muy conocida su afición 
taurina y dueño de una ganadería famosa. 
En el presente trabajo quisimos trasladar ad 
litteram lo que publicó un diario capitalino, con 
fuente de Notimex. Interesante.

Hace 22 años, México perdió a su cómico 
más querido y admirado en nuestro país y en 
el extranjero: Mario Moreno Reyes "Cantinflas", 
todo un personaje que se tuteaba con Jefes 
de Estado, políticos e intelectuales de todo 
el mundo.

El popular Cantinflas con su carisma y su 
chistosa forma de hablar rápido y sin decir 
nada, logró la fama internacional y fue uno de 
los pocos actores que vivió la Época de Oro 
del Cine Mexicano y el cine de nuestro país 
en crisis en los años 60s, 70s y 80s, pero sus 
películas continuaron llevando cinéfilos en 
todos los cinemas el país.

Fue un aficionado al juego de dominó, le 
gustaba boxear, torear, incluso practicaba el 
billar, pero sobre todo era generoso con quienes 
se acercan para pedirle alguna ayuda o apoyo 
económico y también fue un buen líder sindical 
en beneficio de sus compañeros actores.

Sus películas fueron enormes éxitos de 
taquilla pero la que lo lanzó a la fama fue "Ahí 
está el Detalle", sin dejar de mencionar "El 
Mago", "Un Día con el Diablo", "El Gendarme 
Desconocido", "El Bombero Atómico", "Soy un 
Prófugo", "Patrullero 777" , entre otros más.

El pasado 20 de abril, se cumplieron 22 
años del fallecimiento de "Cantinflas", uno de 
los cómicos mexicanos que transcendieron a 
nivel internacional e incluso considerado el 
mejor cómico del mundopor el Gran Charlot: 
Charles Chaplin.

Nacido de una familia humilde el 12 de agosto 
de 1911 en un barrio pobre de la Ciudad de 
México, "Cantinflas", creció en un ambiente 
donde proliferaban los burdeles, la pobreza, la 
marginación, no terminó sus estudios porque 
desde niño se sintió inclinado en trabajar en 
centros nocturnos.

Su carrera la inició en carpas y teatros de 

barriada, actuando al lado de otro cómico 
mexicano, Manuel Medel, quien hacía el papel 
serio y "Cantinflas", elpatiño, un día, no se 
presentó el animador oficial y el "Mimo", fue 
obligado por el empresario a dar la cara al 
público y presentar a los artistas.

Fue tal su nerviosismo ante los cientos de 
espectadores que comenzó a hablar y hablar 
sin parar y sin decir específico, de pronto, 
el público comenzó a reírse a carcajadas 
pensando que era parte del espectáculo, al 
día siguiente, losasistentes exigieron la salida 
a escena de ese cómico que hablaba mucho 
y nada se le entendía.

En 1936, filmó "No te engañes corazón", 
luego siguieron "Así es mi tierra", "Águila o 
Sol", "El Signo de la Muerte ", que fueron 
éxito de taquilla a pesar de que "Cantinflas", 
tenía papeles secundarios pero importantes 
en el trama y salía con su ropa de harapos, su 
sombrero acartonado, sus pantalones rotos y 
a media cintura y sus zapatos con agujeros y 
con su cigarro en la mano y la cara pintada.

En 1939, filmó una serie de cortos para el 
cine actuando como estelar llevando ahora 
como patiño a Manuel Medel, logrando bastante 
éxito y empezando a captar la atención de los 
espectadores, hasta un día el director Miguel 
Delgado, hizo mancuerna con el cómico y lo 
lanzó al estrellato convirtiéndolo en 1941 en 
un "Ídolo" en México y en el extranjero.

En ese año, se estrena "Ahí está el Detalle", 
considerada como la mejor de las 50 películas 
filmadas por el "Mimo", y la que lo consagró a 
nivel internacional, su peculiar estilo de hablar 
mucho pero no decir nada, su indumentaria 
pobre y ridícula y su imagen de pobretón y 
feo, lograron quetuviera impacto en las clases 
medias y especialmente en las bajas.

Sus películas siguen siendo entretenidas 
hasta para las nuevas generaciones, incluso, 
logró el éxito internacional al triunfar en 
Estados Unidos, España y en Francia, ya que 
en el extranjero filmó con éxito "Pepe", "Don 

Por Ángel Carbajal Aguilar

El Museo Regional de Nayarit hace una 
cordial invitación para contar con su asistencia 
este próximo jueves 23 de abril de 2015, 
a las 18:00 horas, en las instalaciones de 
nuestromuseo nayarita durante la presentación 
de la conferencia “145 aniversario de la 
erupción de 1870 del Volcán Ceboruco”, que 
ofrecerá el Mtro. Miguel González Lomelí.

El Ceboruco forma parte del llamado 
Eje Noevolcánico, cadena montañosa que 
atraviesa nuestro país por su parte central, 
desde las Islas Revillagigedo en el Océano 
Pacífico, hasta el Golfo de México; sistema 
montañoso que señala los límites geológicos 
entre América del Norte y América Central, con 
una longitud aproximada de 880 kilómetros y 
una anchura media de 180 kilómetros.

El Volcán Ceboruco se encuentra situado 
al extremo oeste de esta cadena montañosa, 
en el Estado de Nayarit, entre los municipios 
de Jala y Ahuacatlán, en el sureste nayarita. 
Toponimicamente, para algunos cronistas, su 
nombre significa “El gigante negro”, 
para otros el vocablo tiene origen 
hispanoárabe, aludiendo al pedregal 
o hacinamiento de piedras; para 
otros, su nombre prehispánico fue 
Tonán, en referencia a Tonantzin, 
la que da a luz.

Se trata de un volcán activo 
que a lo largo de su existencia 
ha realizado varias erupciones, 

la última de ellas ocurrida en 1870.
Sus erupciones han modificado el paisaje 

geográfico de sus alrededores, en donde 
se puede apreciar distintos tipos de flora y 
fauna como pinos, cedros, bosques mixtos, 
tigrillos, venados, liebres, zorrillos, mapaches, 
tortugas y serpientes, entre otros.

Para los habitantes de Ahuacatlán y Jala, 
el Ceboruco no sólo es una monumental 
presencia en el marco de la geografía regional, 
sino también un elemento íntimamente ligado 
a la economía y la cultura.

Miguel González Lomelí, habitante y 
cronista de Jala, al abordar el tema de la 
última erupción de este coloso, en 1870, 
aprovecha la aproximación para contarnos 
historias, leyendas, testimonios, noticias de 
viajeros y científicos de la época.

Los esperamos e invitamos a todos ustedes 
para que se sumen a la red de difusores de 
las actividades que realiza el Museo Regional 
de Nayarit, haciendo extensiva esta invitación 
a todos sus amigos.

Invita el Museo Regional de Nayarit
Por Agustín 

Almanza 
AguilarNUMINOR

Quijote Cabalga de Nuevo" y " La Vuelta al 
Mundo en 80 días".

Se casó con Estela Ivanova, una hermosa mujer 
rubia de ojos azules y oriunda de Rusia misma 
que creció en México, desafortunadamente, 
no pudieron tener hijos, pero adoptó a un 
niño rubio de ojos azules al que le puso de 
nombre Mario y quien dejó como heredero 
de su fortuna y sus películas cuando murió.

En la década de los años 60s, al enviudar, 
"Cantinflas", sostuvo romance con varias 
mujeres y actrices, una de ellas la fallecida 
Irán Eory, luego se enamoró de una viuda 
norteamericana, Janet Joyce, con quien vivió 
algunos años en Estados Unidos en unión libre, 
pero la mujer se separó del cómico mexicano 
y presentó una demanda legal que provocó 
que un juez norteamericano obligara al "Mimo", 
darle parte de sus propiedades que tenía en 
Estados Unidos y varios millones de dólares.

Murió el 20 de abril de 1993 en la Ciudad 

de México a los 82 años de edad a causa del 
cáncer por su afición desmedida al cigarro, 
su deceso provocó que miles de personas 
de todas condiciones sociales le rindieran 
honores, incluso, le acompañaron a su última 
morada en el Panteón Español en la Ciudad 
de México.

Hoy por hoy, en México y en varios países, 
Mario Moreno Reyes es considerado uno de los 
mejores cómicos del mundo y su sobrenombre 
viene del grito de un espectador:"hey Mario, 
en la cantina te inflas" y de ahí unió algunas 
palabras para crear "Cantinflas".

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

A la conferencia “145 aniversario de la erupción de 
1870 del Volcán Ceboruco”, que ofrecerá el Mtro. 

Miguel González Lomelí.
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El niño indígena que se 
impregnó en Luz María 

Levantón de la regidora 
panista es falso: Pepe Espinoza

* Si ella murió el lunes 20 de abril, Raymundo de la 
Cruz Lemus también un mes de abril: el día uno, del 
2001, época en que Luz María era presidenta de la 

Comisión Estatal de Derechos.

* Ahora que demuestre su acusación, después de dos meses 
de lo que ella dice le sucedió, apenas levantó denuncia, 

cuando se está en etapa electoral.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Secretario 
General de Gobierno, José 
Espinoza Vargas, fue contundente 
en sus declaraciones en relación 
a las acusaciones que hiciera este 
inicio de semana en un medio 
nacional la regidora panista, 
Luisa Sandoval Rojas, quien 
dijera que fue víctima de un 
“levantón” por presuntos hombres 
y mujeres fuertemente armados 
pertenecientes a la Fiscalía, por 
lo que el funcionario estatal, 
aseguró que lo mencionado por 
la regidora, son meras mentiras.

En tono pausado y en todo 

momento mostrando respeto 
hacia la denunciante, dijo que 
es aberrante y no se puede 
permitir que se politice un 
tema tan delicado como es la 
seguridad, por lo que ahora 
tocará a la regidora, mostrar 
con hechos y fundamentos sus 
acusaciones sobre su privación 
de su libertad.

Pepe Espinoza Vargas, 
subrayó que es inentendible 
y además muy sospechoso, 
ya que indudablemente que 
levanta demasiadas suspicacias, 
la tardanza en que la regidora 
Luisa Sandoval Rojas del PAN, 

interpuso su denuncia apenas 
este pasado lunes ante la PGR 
en la ciudad de México, según 
sus propias declaraciones ya 
que oficialmente Gobierno del 
Estado, desconoce si en verdad 
hay denuncia o no, ya que dicho 
evento de “levantón” le sucedió 
en el mes de febrero.

Precisamente por estar en un 
mes totalmente electorero, levanta 
suspicacia, que haya decidido 
interponer denuncia, y no en aquel 
momento, por lo que pudiera 
considerarse como un acto 
acusatoria totalmente con tintes 
político electorales, pero será 

Por Oscar Verdín Camacho 

El nombre de Raymundo de la Cruz 
Lemus, un adolescente indígena de 14 años 
de edad, se impregnó en la carne de Luz 
María Parra Cabeza de Vaca.

Si ella murió el lunes 20 de abril, él 
también un mes de abril: el día uno, del 2001, 
época en que Luz María era presidenta de 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH). 

La impotencia por la muerte del niño 
en Santa Cruz, municipio de Acaponeta, 
a manos de policías estatales, atrapó a 
Luz María y la enfrentó con funcionarios 
de la entonces Procuraduría General de 
Justicia (PGJ). Los apretó. Pronto emitió 
una recomendación al procurador Jorge 
Armando Bañuelos Ahumada, exigiendo que 
el caso no quedara impune, y fue pieza clave 
cuando el asunto fue remitido a la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

Luz María hablaba una y otra vez de 
Raymundo en su trabajo, con sus amigos, 
con su familia, y el asunto no sólo la dignificó 
como funcionaria pública, sino que dejó un 
claro ejemplo de que la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos no debe encubrir los 
abusos. “No se vale, no se vale”, era una 
frase que repetía.

Pero el de Raymundo no fue el único 
caso que la llevó a enfrentarse al aparato 
del Gobierno del Estado. También motivó 
que un acontecimiento de tortura a cuatro 

hombres en el sexenio de Rigoberto Ochoa 
Zaragoza, años después fuera conocido por 
la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH), lo que provocó que el 
gobierno de Antonio Echevarría Domínguez 
los indultara, ante la posibilidad de que 
el organismo internacional emitiera una 
recomendación al Gobierno de la República 
que encabezaba Vicente Fox.

Con Luz María a la cabeza, esa época 
podría ser la que dio una mayor dignidad al 
trabajo de la CEDH en su historia en Nayarit.  

* 
De Guadalajara, Jalisco, Luz María 

muchas veces contó que por allá en 1980 
creyó que sólo estaría en Nayarit por unos 
meses. Su esposo Guadalupe de Anda era 
jugador de futbol en Los Coras del Tepic.

Al atardecer de este lunes 20, De Anda 

completó a Relatos Nayarit la anécdota: 
platicaba con el gobernador Rogelio 
Flores Curiel de su interés por regresar a 
Guadalajara, puesto que allá estaban su 
esposa y su primera hija, pequeña aún, 
pero el titular del Poder Ejecutivo lo animó 
a quedarse. El coronel solía ir a ver los 
partidos y gratificaba a los jugadores.

En presencia del goleador, Flores Curiel 
se comunicó con un funcionario del Tribunal 
Superior de Justicia para preguntar por el que 
sería el primer juzgado familiar que estaba 
por abrirse. “¿Su esposa está titulada?”, 
preguntó de pronto el gobernador.

Y listo: así Los Coras continuaron con su 
jugador estrella, y así Luz María se convirtió 
en juez familiar. Tendría unos 27 años.

* 
“Licenciada, algún día lo voy a contar”, 

la propia autoridad 
competente quien 
investigará y dará 
con la verdad.

En lo que respecta 
a las autoridades 
locales, estas harán 
lo  p rop io  para 
sus respect ivas 
inves t igac iones, 
ya que hasta este 
momento no han 
tenido conocimiento 
de dicho levantón 
que dice sufrió la 
regidora panista, 
por lo que ahora 
una vez que se ha tenido 
conocimiento, la Fiscalía estará 
en la mejor disposición de hacer 
las investigaciones necesarias 
para aclarar y resolver este 
asunto, dijo enfáticamente José 
Espinoza Vargas.

Explicó el responsable de la 
política interna del estado, que 
de acuerdo a lo mencionado o 
narrada por la regidora Luisa 
Sandoval Rojas, sobre los motivos 
que se tuvieron para darle el 

“levantón”, que asegura que 
fue para presionarla para que 
firmara el convenio de mando 
único, dijo que no es posible 
ello, porque la negativa está 
por acuerdo de cabido desde 
el mes de diciembre del año 
pasado, por lo que ese tema 
es concluido, pero sin duda 
ella tendrá toda la libertar para 
presentar las pruebas necesarias 
que avalen su dicho, ya que para 
el gobierno es una mentira sus 
acusaciones, dijo categórico, 
Pepe Espinoza Vargas. 

le decía este reportero a Luz María y ella 
aceptaba de buena gana. “Ahorita no”, 
pedía. Se reía. 

Se trataba de algo que para muchos 
funcionarios puede ser simple, pero que a 
ella le resultaba imposible. 

En el gobierno de Ney González Sánchez 
había sido designada titular del Instituto 
para la Mujer Nayarita.

Narraba que en un tiempo, los funcionarios 
recibieron asesoría sobre expresiones 
clave que debían pronunciar, tanto en 
presentaciones públicas como en entrevistas 
periodísticas, siempre mencionando al 
gobierno y a su titular. 

Pero si se trataba de ensalzar al gobernador, 
ella no podía. Si se trataba de repetir frases 
bien armadas, jamás pudo decir una sola. 
Las palabras se detenían en la garganta. 

Recordó que alguna vez, un asesor le 
suplicó en uno de los ensayos: “dígalo, 
licenciada”. 

Pero ella no cedió. No podía. No debía. 
No era para repetir mentiras.

* 
La muerte de Luz María sorprendió y han 

sido muchas las expresiones de afecto, por 
su persona y por su trabajo.

Y es que su trabajo, sin necesidad de 
frases hechas, armadas, sí dejó su huella, 
su sello.
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Jasmine Bugarín dará buenos 
resultados después del 7 de junio como 

diputada federal: Candy Yescas

*En la U T de Xalisco

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Dentro de los trabajos y 
actividades propias de la Coordinación 
de Fortalecimiento Municipal, 
indicadas por nuestro gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, hemos 
estado en frecuentes Foros buscando 
la capacitación de los funcionarios 
municipales, por lo que la semana 
pasada, comentarles que estuvo con 
nosotros gente del INAFED, de la 
Secretaría de Gobernación, quienes 
hace un mes habían estado también 
con nosotros en lo relativo sobre la 
reglamentación necesaria que tiene 
que ver con los ayuntamientos y el 
programa de fondos que tiene en las 
diversas Secretarías de Estado para 
los municipios”, así lo manifestó en 
entrevista su titular, Manuel Narváez 
Robles.

Indicó al respecto, “la semana 
pasada estuvieron revisando lo que 
llamamos Agenda Municipal para 
el Desarrollo, y hoy en este día, 
estuvimos preparando un evento 
que consideramos muy relevante 
porque viene personal del INDETEC, 
que es un instituto reconocido 
internacionalmente en la capacitación 
de los asuntos financieros de nivel 
federal, estatal y municipal, este evento 

es un taller de capacitación para la 
administración de los municipios, 
y estamos en coordinación con el 
licenciado Roberto Campo que es el 
Delegado en Nayarit de BANOBRAS, 
donde nos ofreció esta muy atractiva 
conferencia, que se les van a dar 
a todos los alcaldes de los veinte 
municipios y a sus principales 
funcionarios”.

Añadió, “en este sentido, el día 
de hoy miércoles acudiremos a las 
instalaciones de UT de Xalisco, Nayarit 
a partir de las diez de la mañana vamos 
a estar seguramente con la compañía 
del Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, que irá 
en representación del gobernador del 

estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
para inaugurar este evento en conjunto 
con el subdirector de BANOBRAS 
de asistencia técnica y financiera, el 
licenciado Hernández Martínez, en 
representación de su Director General, 
quien platicará con los alcaldes en 
una primera conferencia inaugural”.

El entrevistado dijo además, que 
después estaremos dividiéndonos en 
grupos de Tesoreros, Contralores, 
y de Directores de Planeación 
Municipal, en las aulas de la UT 
de Xalisco donde nos atenderá el 
Rector, Alejandro Fonseca, estaremos 
repartidos en las amplias aulas de la 
escuela por grupos de funcionarios 
para implementar este taller de 
capacitación.

F ina lmen te  e l  t i t u la r  de 
Fortalecimiento Municipal, Manuel 
Narváez Robles, manifestó, que 
con la asistencia del representante 
del mandatario estatal, de nuestro 
distinguido visitante de BANOBRAS, 
del director de financiamiento, alcaldes 
y demás funcionarios, toda la mañana 
del día de hoy, vamos a estar en una 
capacitación formal y muy de primer 
nivel que será impartida para todos 
los funcionarios que laboran para 
los veinte ayuntamientos de Nayarit.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Me siento muy contenta, 
pero en verdad bien contenta de tener 
primero que nada a una mujer como 
candidata para diputada federal por el 
Tercer Distrito, que comprende once 
municipios y entre ellos a mi pueblo, 
que es San Blas, ella es una mujer 
joven, una mujer comprometida, una 
mujer que ya ganó una elección la 
cual no le fue regalada, al destacar 
entre las comunidades más difíciles 
que tiene el estado como es la Sierra, 
ella participó y la gente votó por ella, 

es por eso que fue nuestra compañera 
en la XXXI Legislatura Local”.

Lo anterior fue expresado en 
entrevista por la diputada local, 
Candy Anisoara Yescas Blancas, 
quien señaló, por las raíces y por 
la familia de donde ella viene va a 
dar buenos resultados no solo a la 
gente del Tercer Distrito, sino a toda 
la entidad nayarita, “hoy yo veo más 
fortalecido que nunca a nuestro partido 
el PRI, y creo que todo cambio, todo 
progreso, la generación de nuevas 
Reformas que han sido positivas, 
es por ello que necesitamos gente 

amiga para seguir impulsando mejores 
leyes en beneficio de los mexicanos 
y en Jasmine Bugarín lo lograremos”.

“Quiero comentarte, que las 
nuevas Reformas, que ha impulsado 
el presidente de los mexicanos, 
Enrique Peña Nieto, es difícil a veces 
entenderlas o comprenderlas, porque 
imagínate tantos años de rezago en 
materia de leyes que necesitábamos 
cambiar, como la hacendaria, sobre 
todo la educativa, la cual es un 
ejemplo de un gran paso para las 
oportunidades de los profesionistas 

 “De manera inédita en 
la historia de la Cámara 
Nacional de la Industria 
de la Transformación 
en Nayarit  ofrecemos 
nuestro foro al diálogo 
político porque somos un 
organismo apartidista pero 
participamos en la política”, 
afirmó Fernando Sánchez 
Zatarain, presidente de 
este organismo en Nayarit.

“Este miércoles a las once 
de la mañana realizaremos 
el primer dialogo entre 
candidatos a diputados por 
el segundo distrito con la 
participación de cuatro candidatos 
aspirantes, Gianni Ramírez del 
PRI, Alejandro Galván por el 
PAN, Javier Castellón por el PRD 
y  como candidato independiente, 
Carlos Ibarra”.

Media hora antes del diálogo 
entre los candidatos a la diputación 
federal y los industriales nayaritas 
se realizará, con la participación de 
los representantes de cada partido, 
el sorteo para definir la ubicación 
de cada candidato en el panel y 
el orden de sus intervenciones.

Con la moderación del reconocido 
periodista Antonio Romero Ruiz 
los candidatos presentaran sus 
propuestas a tres temas base: 
políticas públicas en materia de 
empleo, compras de gobierno y 
centro de desarrollo industrial. Cada 
candidato tendrá un máximo de 15 
minutos y el dialogo una duración 
total de una hora.

“Son cinco minutos para cada 

tema”, explica Sánchez Zatarain, 
“mismos que serán cronometrados 
digitalmente a la vista de todos 
los que asistan y de los mismos 
candidatos a quienes hemos 
solicitado acepten un acuerdo de 
civilidad que garantice la austeridad, 
la confianza y el compromiso de 
cada uno de ellos”.

“Canacintra es un organismo 
abierto y plural dispuesto a escuchar 
todas las propuestas de todos los 
sectores y actores políticos, como 
tal invitamos a toda la sociedad 
a escuchar las propuestas que 
en materia industrial tienen los 
candidatos en este dialogo avalado 
por el Instituto Estatal Electoral”.

Para concluir, el Presidente de 
Canacintra Nayarit dijo que en fecha 
posterior el organismo habrá de 
reunirse, bajo las mismas premisas, 
con los candidatos a la diputación 
federal por el segundo distrito 
del Partido Verde Ecologista, el 
Partido Nueva Alianza, Movimiento 
Ciudadano y el Partido Humanista. 

Hoy estarán gentes de Banobras 
para brindar capacitación a 

funcionarios municipales: Narváez

Canacintra abona a la democracia 
con el dialogo entre candidatos: 

Sánchez Zatarain 

y eso es lo que promueve nuestro 
partido el PRI”, enfatizó la legisladora 
sanblasense.

Además, comentarte que de igual 
manera me siento muy contenta de 
que en la capital del estado, un joven 
como Gianni Ramírez Ocampo, que 
fue mi compañero también en esta 
XXXI Legislatura Local, al cual yo 
quiero y aprecio mucho, él brindó 
buenos resultados con ideas y de 
progreso, sobre todo de cambiar ya 
que él es de orígenes bien pobres, 
sobresaliendo en el Tecnológico de 
Tepic al recibirse como ingeniero, 
reconocerle que jóvenes como él han 

hecho grandes cambios en Nayarit.
Por último la legisladora Candy 

Yescas, destacó que el compañero 
priista “Gallo” Arellano en el Distrito 
Uno, Gianni Ramírez en el Dos y 
Jasmine Bugarín en el Tres, ellos 
tres son una garantía de triunfo de 
nuestro partido el PRI, es por ello 
que nuestro partido no se equivocó 
al designar a las mejores mujeres y 
a los mejores hombres en alcanzar la 
victoria este próximo 7 de Junio, por lo 
que te puedo asegurar, que después 
del proceso del 7 de Junio, Jasmine 
Bugarín dará buenos resultados, ya 
como Diputada Federal.
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•	 Nuevamente	reiterar	que	en	esta	zona	
por ser muy privilegiada por la armonía, la 
hospitalidad, pero sobre todo la seguridad 
que requieren nuestros jóvenes y en ese 

sentido nuestras autoridades precisamente 
nos distinguen por eso por los altos niveles 

de seguridad, detalló el Director del ITT, 
Albino Rodríguez. 

Gracias a la seguridad que se vive en 
la entidad…

Nayarit vuelve a ser 
sede del Pre Nacional 

de Tecnológicos

Tepic.- La maña de este lunes, 
se realizó la inauguración de 
uno de los máximos encuentros 
deportivos a nivel tecnológico, 
inicia el Pre-Nacional Deportivo 
entre Institutos Tecnológicos 
de la región occidente; el 
Director del IT Tepic, Albino 
Rodríguez Díaz, manifestó 
que el encuentro se realiza 
de nueva cuenta en Nayarit, 
gracias al clima de seguridad 

que se vive. 
“Para Nayarit es un verdadero 

honor tener un evento de esta 
naturaleza complementario 
al del año pasado, cuando 
recibimos a cerca de 2,800 
alumnos, en el evento nacional 
deportivo y es, precisamente por 
los altos niveles de seguridad; 
en ese sentido para nosotros 
es un privilegio y también para 
Nayarit que nos distingan”, 

explicó el Director del Instituto 
Tecnológico de Tepic. 

En d icho evento,  se 
concentran los tecnológicos 
de los estados de Jalisco, 
Sinaloa y Colima, además de 
Nayarit; en el cual competirán 
los jóvenes por un lugar en 
las olimpiadas nacionales, 

en las disciplinas de Futbol, 
Béisbol, Basquetbol, voleibol 
de playa0 entre otras, tanto 
femenil como varoniles.

Finalmente, Albino Rodríguez 
Díaz, señaló que son 680 los 
lugares que se disputarán 
los jóvenes para competir en 
el evento nacional deportivo, 
en el mes de Octubre en 

la ciudad de 
Mérida; cabe 
señalar que 
los eventos 
d e p o r t i v o s 
q u e  s e 
realizan en 

Nayarit concluirán este próximo 
viernes 24 de abril.  

“Nuevamente reiterar que 
en esta zona por ser muy 
privilegiada por la armonía, la 
hospitalidad, pero sobre todo 
la seguridad que requieren 
nuestros jóvenes y en ese 
sentido nuestras autoridades 
precisamente nos distinguen 
por eso por los altos niveles 
de seguridad.Agradecer a 
nuestras autoridades que creen 
también en el Tecnológico en 
su anfitriona y que nos dan 
todo el apoyo”. Concluyó. 

JOVEN FUE ABUSADA POR 
43 MIL HOMBRES; UN 

"CLIENTE" DE 60 AÑOS LA 
AYUDÓ A ESCAPAR.

- - - - - - -
Es muy seguro que el "cliente",
al no poder "operar"
prefirió ser buena gente
ayudándola a escapar.

E P I G R A M A
Por: Igibato



Miércoles 22 de Abril  de 2015 Opinión6

Sabe Usted, Porque el PRI en Nayarit, No 
Tiene un Candidato Pluri?.

Transcurría con normalidad el día 
martes 3 de marzo. El delegado del 
CDI, Sergio González García, ya estaba 
instalado en su casa en Santiago Ixcuintla, 
cuando al filo de las 10 de la noche, 
recibe una llamada de la SEGOB, a 
la voz un alto funcionario que primero 
saluda y luego da los datos generales 
del receptor de esa línea telefónica, 
quien confirma que él es ese personaje. 
Bien le da instrucciones, alístese porque 
usted va a ser Diputado Federal Pluri, 
así está decidido en el alto mando y 
vengase mañana a primera hora a la 
sesión de Consejo Político, con motivo 
del Aniversario del PRI, donde se 
darán a conocer las listas de los 500 
Candidatos a Legisladores Federales 
y se les tomará protesta. Solo hubo 
una advertencia a Sergio González 
García, no le diga nada a nadie, ni 
a su esposa. Por obvias razones el 
Pipiripao, no pudo dormir y pasó en 
vela esa noche. A la misma hora de la 
llamada y como debe ser muy efectivo 
el espionaje telefónico, desde palacio 
de gobierno, se inició también la presión 
para que esa posición en la lista que 
le corresponde a un cuadro militante 
del PRI en Nayarit, le fuera otorgada 
al presidente estatal del tricolor, Juan 
Carlos Ríos Lara. El Jefe Político de 
Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, 
ha expresado en innumerables ocasiones 
que le debe lo que es, al profe, Rios 
Lara, que gracias al profe ha ganado 
todas las elecciones. Por eso habría 
que recompensarlo con la Candidatura 
del PRI, a Diputado Federal y se hizo 
la propuesta, no solo esa noche, desde 
meses atrás, pero a la hora de la decisión 
se hizo presión y se peleo mucho por 
obtenerla. 

La disputa entre el padrino de Sergio 
González García y el de Juan Carlos 
Rios Lara por la candidatura a diputado 
federal plurinominal por el PRI y por 
Nayarit, llegó a Los Pinos a las 10 de la 
mañana del mismo día 4 de marzo, donde 
se tomó la decisión de que ninguno de 
los dos cuadros políticos, saldría en la 
lista para evitar confrontaciones. Otra 
vez como hace tres años, el priísmo de 
Nayarit, se quedó sin un Diputado Federal 
más. No perdió Roberto Sandoval, No 
Perdió Emilio Gamboa, ellos siguen en 
el ejercicio del poder. Perdió Nayarit 
porque no tendrá a un Diputado Federal 
más que haga equipo y gestiones más 

programas, acciones y obras por Nayarit. 
Nos quedamos sin miel y sin Jícara.

 El Poder Judicial de Nayarit, 
Renueva su Consejo Consultivo 
Externo.

Para tener una voz externa que opine 
sobre la impartición de la justicia y que 
sea la voz de los ciudadanos, mediante el 
voto secreto y directo, los Magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia de Nayarit, 
que preside, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, eligieron a los cinco integrantes 
del Consejo Consultivo que habrá de 
aportar su voz en el pleno del Consejo 
de la Judicatura del Poder Judicial del 
Estado. Este Consejo Consultivo de 
acuerdo con la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de Nayarit, funciona como foro 
de opinión y de consulta, coadyuvante 
en el mejoramiento del aparato judicial 
de Nayarit. Los cinco elegidos son: 
Juan Antonio Echeagaray Becerra, 
Alejandro Talavera Tovar, Blanca Nieves 
Esparza García, Lucila Arias Vázquez y 
Humberto Avena Rivera. Los mencionados 
profesionales del derecho asistirán como 
integrantes del Consejo Consultivo a la 
próxima sesión plenaria del Consejo de 
la Judicatura, con derecho a voz; en su 
encargo honorífico durarán tres años y 
podrán ser ratificados por un periodo 
más, conforme a la mencionada Ley 
Orgánica.

Hiram Savitry Muñoz, Nuevo 
Delegado de Relaciones Exteriores 
en Nayarit.

Esta mañana de lunes, tomó posesión 
como nuevo delegado de la Secretaría 
de Relaciones Exteriores en Nayarit, 
el joven político, Hiram Savitry Muñoz, 
quien le dará una nueva dinámica 
a esa dependencia del gobierno 
federal, encargada principalmente en 
la expedición de pasaportes. Además 
de otros servicios que vendrán a ser 
fortalecidos en la gestión de nuestro 
amigo ex regidor del municipio de Tepic. 
Hiram Savitry Muñoz, es licenciado en 
Turismo, Derecho, Servicio Social y 
en Ingles; es fiel militante del Partido 
Revolucionario Institucional, ha sido 
Director de Turismo en Tepic, en el 
Ayuntamiento que encabezo el ahora 
Senador y líder nacional de la CNC, 
Manuel Cota Jiménez, fue diputado 
suplente y después edil en el pasado 
cabildo de la capital, Tepic. Fue la 

Por: 
Alberto 

Martínez Nayarit Ahora

representante de la Secretaría de 
Gobernación, Silvia Cortes Valdivia, 
quien le dio la bienvenida al equipo 
de trabajo del Gobierno Federal que 
preside, Enrique Peña Nieto, al nuevo 
delegado de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Hiram Savitry Muñoz.

Pierde el Control Político del 
Municipio de Jala el Alcalde, Mario 
Villarreal.

Persiste la crisis política en el municipio 
de Jala a tal grado que el alcalde, Mario 
Villarreal, ya perdió el control político y 
los regidores se impusieron. Hace poco 
más de un mes en este espacio dimos 
a conocer que en ese Ayuntamiento se 
había perdido la gobernabilidad. Es cierto 
después de tanto sainete y estirones 
entre los regidores y el presidente 
municipal, este lunes 20 de abril en 
sesión extraordinaria de cabildo, los 
ediles destituyeron como tesorero a Delio 
Mendoza y nombraron por unanimidad 
al que se desempeñaba como Oficial 
Mayor a Luis Zúñiga Benítez. El único 
mérito que tenía el tal Delio Mendoza, 
era el haber financiado con su dinero 
la campaña de Mario Villareal y eso lo 
convirtió en un altanero, prepotente y 
soberbio que quería hasta gritarles y 
golpear a los regidores. Los ediles se 
pusieron de acuerdo en el Ayuntamiento 
de Jala que presuntamente preside, 
Mario Villarreal,  hay cinco del PRI, 
uno del PAN y uno del PRD para sacar 
a Delio Mendoza y nombrar a Luis 
Zúñiga. Con este ejemplo el cabildo 
le quita el mando al alcalde, Villarreal, 
quien tendrá que doblarse y bajarle 
a su enorme ego para entablar una 
conciliación con su cabildo. La novatez 
en la política también tiene su precio y 
Mario Villarreal, lo está pagando.

Nayarit Primer Lugar en Crecimiento 
Nacional: Abel Ortiz.

Y tenemos como siempre la opinión 
de nuestro especialista en Finanzas 
Públicas, el doctor, Abel Ortiz Prado, 
quien el día de hoy nos da la buena 
noticia que les comparto: La minería; 
la generación y distribución de energía 
eléctrica, gas y agua; la industria de la 
construcción y la industria manufacturera, 
son los principales componentes del 
indicador denominado “La producción 

industrial en México”. Con la 
puesta en marcha de la Presa 
de la Yesca, a finales del 2012, 
Nayarit se convirtió en el segundo 
estado con mayor generación de 
energía hidroeléctrica solamente 
superado por Chiapas. Esta 
característica, sumada a la 
dinámica que a la industria de 
la construcción hoy en día le 
inyectan proyectos como el Canal 
Centenario, las autopistas Jala-
Bahía de Banderas y Tepic, San 
Blas; y el Libramiento Carretero 
Norte -entre otras-, le acreditan 
al cierre del 2014 con el 40.7% 

de crecimiento, el primer lugar nacional 
en este indicador macroeconómico de 
coyuntura.

Nayarit Ahora.
Para concluir tenemos el dato siempre 

exacto de mi colega y amigo, Álvaro 
Alatorre García, quien nos relata que 
tanta presencia tienen en los medios 
electrónicos los candidatos a Diputados 
Federales. De acuerdo a la primera 
entrega del Monitoreo de Programas 
de Radio y Televisión que difunden 
noticias que hizo el Instituto Nacional 
Electoral, en Nayarit la mayor cobertura 
de los candidatos a diputados federales 
la tienen los abanderados del PRD con 
un porcentaje del 18.3 por ciento. El 
monitoreo, que corresponde a la semana 
del 5 al 12 de abril, señala que después 
del PRD, la mayor cobertura de noticias 
las tienen los candidatos del PRI con 
un 13.3 por ciento. El porcentaje de 
tiempo en noticieros de radio y televisión 
dedicado a los candidatos del PAN en 
Nayarit es del 11.5 por ciento, en tanto 
que el Verde Ecologista alcanzó un 
porcentaje de 10.9 por ciento. El tiempo 
dedicado a MORENA en espacios de 
noticias de los medios electrónicos 
representa un porcentaje de 6.2 por 
ciento. El candidato independiente 
a diputado federal tiene un 5.8 por 
ciento, mientras que el PT alcanzó una 
cobertura noticiosa de 4.7 por ciento. 
Suerte a todos y decirles que a diario 
cruzo la ciudad de Tepic tres veces y 
la neta en lo que va de las campañas 
políticas, no me he encontrado a ningún 
candidato a diputado federal. Que andan 
haciendo?, donde se meten? Cuál es su 
propuesta?, no se sabe nada de ellos. El 
único escenario que me deja todo esto 
es que el 7 de junio el gran triunfador 
de esta contienda constitucional será el 
abstencionismo que será muy marcado. 
Todo al tiempo. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311—246—01—16 
o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com o en mis espacios de 
facebook donde me pueden  leer todo 
el día, búscame como Alberto Martínez 
Sánchez o como Certeza Política. Dale 
like, comenta y comparte y sabré que 
me sigues leyendo a diario. Un abrazo 
a todos y gracias. 
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Previenen embarazos en adolescentes

Política

Con el propósito de disminuir la tasa de embarazos en adolescentes, la Secretaría 
de Salud de Nayarit lleva a cabo campañas permanentes de prevención en los 20 

municipios.
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De acuerdo con cifras oficiales, 
aumentó en un 34.86 por ciento el 
número de adultos que concluyeron 

la primaria y secundaria en lo que 
va de 2015, en comparación con el 
primer trimestre de 2014.

La cobertura y atención a adultos 
aumentó a más de 14 mil en este primer 
trimestre de 2015, lo que representa, 

aproximadamente, un 5 por 
ciento arriba de lo que se 
registró el año pasado.

La Directora del Instituto 
Nayarita de Educación 
para Adultos (INEA), Lyda 
Somerville Zepeda, señaló 
que el incremento en la 
atención se gestionó ante su 
similar nacional para contar 
con una coordinación en la 
zona de El Nayar.

“Se generaron 15 
microrregiones nuevas, 
que permiten atender las 

localidades que estaban sin atención 
en nuestro estado, las cuales han 
dado excelentes resultados en 
incorporación y avances en el 
nivel de los educandos”, indicó la 
funcionaria.

Según la directora del INEA 
Nayarit, se han realizado diversos 
convenios con ayuntamientos e 
instituciones para generar más 

incorporación y captar educandos 
en el estado.

“Se les brinda atención permanente 
en el CERESO ‘Venustiano Carranza’, 
el CEFERESO femenil y varonil 
de El Rincón no. 4., y la Cárcel 
Municipal de Bucerías, donde los 
internos tienen mucho interés en 
estudiar”, concluyó.

La Jefa del Departamento de Salud 
Reproductiva de los Servicios de Salud, 
Rosa Arisela Castañeda Ibarra, informó 
que estos embarazos se registran en 
adolescentes de entre los 15 y 17 años 
de edad, lo que conlleva principalmente, 
a la deserción escolar.

“Desafortunadamente, el adolescente 
no está completamente maduro, ni física 
ni mentalmente, como para hacerse 
responsable de un bebé; entonces, ellos 
dejan sus estudios y truncan sus metas o 
sus sueños, porque tienen la responsabilidad 
de velar por un nuevo ser; asimismo, se 
ve afectada su salud, su economía y su 
núcleo familiar, por lo que se emplean 

Más adultos terminan sus 
estudios básicos en Nayarit

políticas públicas para prevenir y atender 
esta situación”, mencionó.

Castañeda Ibarra dijo que actualmente 
se redoblan esfuerzos por prevenir los 
embarazos por medio del Programa Salud 
Sexual y Reproductiva del Adolescente, 
que incluye los servicios amigables en 

áreas exclusivamente rurales y brigadas 
juveniles, donde se orienta a jóvenes en 
temas como métodos anticonceptivos, 
enfermedades de transmisión sexual y 
cómo evitar un embarazo no deseado.

Añadió que se imparte capacitación 
a maestros y padres de familia para la 

orientación de los jóvenes, en cuanto a 
salud reproductiva. Actualmente se trabaja 
de manera coordinada con la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de Pueblos 
Indígenas para brindar capacitación 
a jóvenes que viven en albergues del 
municipio de Huajicori, y se continuará 
en La Yesca y El Nayar, concluyó.
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Magistrados de la Sala Penal del TSJ resuelven 55 
apelaciones a sentencias de primera instancia

Defenderemos la economía 
familiar: Alejandro Galván 

*Las más numerosas, las relacionadas con el robo calificado 
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En su quinta sexta sesión pública 
ordinaria del año, los magistrados 
de la Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia de Nayarit 

emitieron 55 resoluciones respecto 
de igual número de apelaciones 
a sentencias definitivas de jueces 
de primera instancia. 

Tras un amplio y detallado análisis 
de los respectivos expedientes y 
apelaciones, los magistrados 
Jorge Armando Gómez Arias 

(presidente), Óscar Saúl Cortés 
Jáuregui y Thoth Aldrin Lomelí 
Aguilar resolvieron confirmar 42 
de las mencionadas sentencias, 
modificar nueve y revocar dos; otras 
dos sentencias de primera instancia 
se declararon insubsistentes por 
irregularidades en los procesos a 
cargo de los juzgados de origen.

Como consecuencia de sus 
resoluciones, los magistrados 
giraron catorce oficios para la 
liberación inmediata de igual 
número de personas recluidas 
en virtud de los procesos penales 
a que estaban sometidas; por 
otra parte, giraron cinco oficios 
de libertad administrativa en 
beneficio de sentenciados que 
se encontraban libres bajo fianza, 

Por Germán Almanza 

“¿Tu economía  está mejor que 
hace dos años y medio?, en el PAN 
defenderemos la economía familiar con 
nuestras propuestas, estamos listos 
para encabezar el cambio de rumbo que 
México necesita ¡Claro que podemos! ¿A 
poco no?”, comentó a los ciudadanos el 
Candidato Panista por el Distrito Federal 
de II Alejandro Galván Araiza, durante 
su recorrido por la colonia Cuauhtémoc. 

El candidato explicó que la propuesta 
de mayor peso y contenido por lo que 
implica no solo para los nayaritas si no 
para más 119 millones de habitantes 
en el País, es la de Bajar el Precio de 
la Gasolina, ya que implica un cambio 

radical de mejora a la economía  familiar. 
“Con nuestra propuesta, además 

de bajar la gasolina, esteraríamos 
elevando el poder de compra de los 
mexicanos  mejorando la economía interna 
y fortaleciendo el producto interno bruto. 
Hay partidos que dentro de sus proyectos 
solo buscan en el enriquecimiento de su 
‘gente’ en Acción Nacional queremos 
más dinero para los mexicanos”, afirmó 
Galván Araiza. 

Declaró que su responsabilidad de 
llegar al Congreso de la Unión está 
enfocada en defender los intereses de 
los Tepicenses , bajar recursos que 
beneficien a los sectores más vulnerables, 
y fortalezcan a aquellos de los que 
depende la creación de empleos bien 

además de ratificar otros cinco 
oficios que en el mismo sentido 
habían girado jueces de primera 
instancia.

Además, se remitieron tres a las 
autoridades correspondientes para 
inhabilitar licencias de conducir a 
sentenciados por la comisión de 
delitos de tránsito.

Veintidós de las resoluciones de 
los magistrados se relacionan con 
procesos por robo calificado, ocho 
con delitos contra la salud, cinco con 
delitos de tránsito y tres resoluciones 
por cada una de los siguientes 
infracciones a la ley penal: daño 
en propiedad ajena, homicidio 
simple y homicidio calificado; 
de igual forma, resolvieron dos 
asuntos relacionados con amenazas 
e igual número, con lesiones 
intencionales; el resto tiene que 
ver con otros delitos.

Los magistrados de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia 
fueron asistidos en la sesión por el 
secretario de acuerdos, licenciado 
Juan Carlos Delgadillo Cruz.

pagados en Nayarit. 
“ E n  e s t o s 

m o m e n t o s  l o s 
recibos de la luz y 
la cuenta del gas son 
gastos desmedidos 
necesarios al interior 
del hogar; las amas 
de casa por ejemplo 
ya no ven la manera 
de estirar más el 
‘chivo’ no alcanza, en 
un desayuno básico 
de tortillas huevo y 
frijoles se te van 75 
a 100 pesos si hay 
leche. Al momento de 
legislar a favor de la baja de gasolina, 
esos cien pesos nos van a rendir más”.

En ese sentido, señaló que existe una 
enorme incertidumbre de la ciudadanía 
en cuanto a la fijación de precios de la 
canasta básica, transporte, las condiciones 
de trabajo precarias en las que tienen 
que laborar hasta más de 10 horas  
con salarios que consideran por mucho 
muy bajos, “si baja la gasolina, baja el 
transporte público; da la oportunidad a 
las grandes empresas de ahorrar gastos 
y generar más empleos con salarios 

dignos”. 

Posterior a su recorrido, el candidato 
panista Alejandro Galván se reunió con 
los habitantes de la demarcación 9, 
donde los Tepicenses coincidieron con 
el Blanquiazul de que el precio de la 
gasolina debe bajar. De igual manera, 
le reiteraron su apoyo el próximo 7 de 
Junio asegurándole que será el próximo 
representante de su voz en Palacio 
Legislativo de San Lázaro, -¡Galván 
tiene la visión, la propuesta y las ganas 
de trabajar para cambiar el rumbo de 
Nayarit!, ¡vamos a ganar¡-.
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*Propone Castellón que multas a partidos se destinen a 
Educación, Ciencia y Tecnología en el ámbito regional. 

¡SALIÓ SENSIBLE DELEGADO DEL PRI

El candidato a Diputado 
Federal por el Distrito 2 de la 
coalición integrada por el Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo 
(PT), Francisco Javier Castellón 
Fonseca aseguró que una de sus 
principales objetivos al llegar al 

Congreso de la Unión será la de 
incentivar el desarrollo económico 
esto mediante programas de 
estimulo a la educación y a la 
ciencia y tecnología, como ejes 
estratégicos para lograrlo.

Javier Castellón en ese sentido 
dijo tener muy claro que el atraso 

que vive la entidad y concretamente 
la capital del estado en materia 
de generación de empleo se debe 
al poco estimulo que se tiene en 
materia económica, lo que se 
ve reflejado en la ausencia de 
industria en la ciudad de Tepic.

“Nosotros tenemos claro que 

uno de los problemas principales 
en la capital del estado es la falta 
de empleo, la crisis económica 
que padecen los tepicenses 
es sumamente grave, es por 
ello que necesitamos estimular 
la educación, la ciencia y la 
tecnología en el ámbito regional, 
para que Tepic pueda tener la 
industria que requiere, y con 
ello ir resolviendo el problema 
del desempleo”, afirmó Javier 
Castellón.

Por esta razón el candidato 
de la ruta del cambio propone 
que las multas que se imponen 
a los partidos políticos por 
violentar las disposiciones legales 
enmarcadas en el Código Nacional 
de Procedimientos Electorales se 
destinen a programas de estímulo 

a la innovación, a la educación, 
a la ciencia y a la tecnología en 
los estados de la República y en 
especialmente en ciudades como 
Tepic que tienen un importante 
potencial de crecimiento y con 
ello lograr resolver las grandes 
carencias nacionales en estos 
rubros, los cuales se reflejan en 
el estancamiento económico que 
vive nuestro país.

Con su experiencia como 
rector de la UAN y como 
senador de la República, Javier 
Castellón, garantiza la experiencia 
y capacidad suficiente para 
concretar recursos destinados al 
desarrollo económico de Tepic y 
con ello abatir el rezago social 
que actualmente vive la capital 
del estado.

El delegado nacional del PRI Adrián 
Chicatto Alonso, resultó toda una Diva, 
pero no Gastelum, pues todavía no se 
instalaba y quería una oficina de primer 
mundo, con aire acondicionado, televisión 
de ochenta pulgadas, Internet y teléfonos 
de los más avanzados y lógicamente una 
suite en el hotel de Forum Tepic, como si 
las condiciones económicas del país que 
preside Enrique Peña Nieto, fueran holgadas 
y sin carencias.

Se dice que el señor llegó como todo 
fuereño queriendo comerse el mundo, sin 
considerar que en Nayarit hay quien cuide 
el changarro, no porque lo vea chiquito, 
haya creído que pondría sus condiciones y 
manejaría a su antojo a la y los candidatos a 
diputados federales del Partido Revolucionario 
Institucional.

Totalmente distinto el otro delegado, 

Fernando Moreno Peña, que llegó a trabajar 
y recorrer el Estado, en compañía de los 
abanderados como Jasmin Bugarin, sabedor 
que en estos momentos al primer priista 
del país le interesa obtener triunfos más 
que fracasos.

Este martes quien esto escribe, trató de 
hacerle una entrevista al delegado nacional 
del PRI en Nayarit, Adrián Chicatto Alonso, 
que tiene un cubículo en la planta alta del 
PRI, pero encontré una oficina cerrada 
y nadie dio razón del enviado de César 
Camacho Quiroz.

Una atenta empleada de un cubículo 
adjunto a presidencia, manifestó que el 
Chicatto no estaba, y que posiblemente 
andaba en México, supuestamente porque 
había sido llamado, pero dijo, está el 
dirigente, aunque la intención era conocer 

“Vamos a abatir el problema de 
desempleo en Tepic”: Castellón Fonseca 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

de viva voz del citado personaje en torno 
al desarrollo de la campaña o los posibles 
focos rojos en alguno de los tres distritos.

Dentro de lo que cabe los abanderados 
del PRI vienen trabajando en sus respectivos 
distritos, con el firme propósito de convencer 
a los ciudadanos que su proyecto es el 
mejor, porque ese instituto político se ha 
encargado de transformar al país y atender 
los problemas de las clases más vulnerables 
del país, por lo que no existe duda que en 
Nayarit el partido en 
el poder se llevará 
el carro completo.

Hablando del 
PRI,  e l  sábado 
anter ior  fa l leció 
de un infarto el ex 
dirigente campesino, 
Alejandro González 
Sánchez, que se 
adelantó en e l 
camino sin retorno.

E n  t o r n o  a 
cuestiones dulces, 
los comunicadores 
nayaritas están a la 
espera de los festejos 
que tradicionalmente 

se celebran con motivo a la libertad 
de expresión, en que el encargado de 
comunicación social ya tiene todo listo, 
con desayuno premios y una conferencia, 
lo que significa que el buen Rafael Vargas 
Pasaye, se lucirá con su evento.

De donde nada se sabe es del PRI, que 
desde hace décadas había sido una tradición 
convivir ese día con los comunicadores y 
hasta los seudos que se aparecen en esa 
fecha.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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•	 Intensificó	su	jornada	proselitista	por	la	zona	costa	de	
Compostela

10

Jasmin Bugarín realiza campaña 
propositiva y cercana a la gente

Estilos de vida saludables 
previenen enfermedades crónicas

A efecto de prevenir e 
identificar factores de riesgo 
de padecer enfermedades 
crónicas degenerativas entre 

los trabajadores federados, la 
Unidad de Atención Primaria a 
la Salud (UAPS) del ISSSTE 
visita durante todo el año las 

distintas dependencias que 
integran el Gobierno Federal. 

Al acudir directamente a los 
centros de trabajo, es posible 
identificar con mayor prontitud 
posibles deficiencias en la salud 
de los beneficiarios, ocasionadas 
por enfermedades “silenciosas” 
que no presentan síntomas 
notorios en etapas tempranas 
como la diabetes, el cáncer y la 
hipertensión arterial; entre otros 
padecimientos asociados como 
el sobrepeso y la obesidad. 

En esta ocasión la UAPS 
visita la Delegación Estatal de 
dicha dependencia en cuyas 
instalaciones permanecerá una 
semana atendiendo a aquellos 

trabajadores conscientes de 
realizar una evaluación periódica 
de su estado de salud para 
prevenir complicaciones en caso 
de que presenten algún factor 
de riesgo, o bien, requieran de 
algún tratamiento específico.

A bordo de la unidad 
médica móvil un equipo de 12 
profesionales, realiza además 
pruebas de Papanicolaou y 
laboratorio para integrar la 
historia clínica del paciente. 
Con base en los resultados y 

la evaluación de la consulta 
se efectúa un diagnóstico que 
determinará el tratamiento 
personalizado del paciente 
con su médico familiar o el 
especialista, según sea el caso. 

Los trabajadores reciben 
también orientación para reducir 
factores de riesgo como la 
adopción de estilos de vida 
saludables a través de la práctica 
constante de ejercicio, llevar 
una alimentación saludable y 
realizar evaluaciones regulares 
de salud como en este caso. 

A 46 días de la elección del 7 de 
junio, la candidata priísta a diputada 
federal por el tercer distrito electoral, 
Jasmin Bugarín Rodríguez, ha 
recorrido más la mitad del territorio 
nayarita con un gran entusiasmo 
y compromiso, intensificando su 
campaña propositiva y cercana a la 
gente en los once municipios que 
conforman este distrito, recibiendo 
el total respaldo y confianza 
de los nayaritas, quienes han 
decidido trabajar en unidad con 
la abanderada para sembrar la 
esperanza de la prosperidad en 
Nayarit.

En la tercera semana de 
campaña, la candidata del PRI 
inició desde este lunes con una 
fuerte jornada de proselitismo, casa 
por casa, comercio por comercio, 
por la zona costa del municipio 
de Compostela, recorriendo las 
poblaciones de El Monteón, Los 
Ayala, La Peñita de Jaltemba, 
Chula Vista, Betel, La Colmena y 
Rincón de Guayabitos, en cuyas 
visitas dio a conocer sus propuestas 
y compromisos acordes a las 
necesidades del municipio.

Jasmin Bugarín en su caminar 
por la costa de Compostela saludó, 
dialogó y escuchó atenta las 
demandas y propuestas de familias, 

comerciantes y prestadores de 
servicios, aseguró que su campaña 
es de propuestas reales y concretas, 
cuya plataforma legislativa además 
de difundir como parte de su 
compromiso como candidata, la 
enriquecerá con las que aporten los 
ciudadanos, porque lo primordial 
es identificar y plantear soluciones 
a los problemas de los habitantes 
del tercer distrito.

En dicha región costera del 
municipio sur, Jasmin Bugarín hizo 
el compromiso de ser una gestora 
permanente e incansable en el 
Congreso de la Unión para buscar 
recursos que permitan mejorar la 
calidad de la infraestructura local 
que permitan impulsar el desarrollo 
económico y la competitividad de 
esta zona turística de Compostela.

En este intenso recorrido y en 
un ambiente cálido, la candidata 
reconoció que los destinos con 
actividad turística de sol y playa 
como los tiene Compostela, generan 
una derrama económica importante 
que representa, entre otras cosas, 
la posibilidad de crear empleos, 
además de crear condiciones que 
permiten elevar la calidad de vida 
de sus habitantes, por lo que es una 
prioridad trabajar fuertemente para 
gestionar recursos que fortalezcan 

el  crecimiento 
e c o n ó m i c o  y 
turístico de esta 
municipio.

Acompañada 
del líder municipal 
del PRI, Martín 
S e g u r a ,  l a 
abanderada del 
tricolor se mostró 
muy animada por 
las muestras de 
apoyo y simpatía 
recibidas durante 
esta jornada de 
proselitismo, por 
lo que externó que 
ello la alienta a 
redoblar el paso en 
su recorrido por el 
distrito y reafirmó 
su compromiso de 
escuchar, atender 
y cumplirle a la 
gente.
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Hiyari Fernanda Ochoa resultó 
ganadora del certamen Nuestra Belleza 
Enfermería 2015 en el antro rabbit, con 
el mayor de los lujos y una alfombra 
roja que lució al máximo con todos sus 
invitados. 

El jurado calificador estuvo integrado 
por Jocely Cervantes Nuestra Belleza 
UAN 2014, Fabián Soto Mr. Model 
Nayarit 2014, Yennifer López Montoya 
Gerente de Relaciones Públicas del 
Club Moda Chick, entre otros. 

La coronación quedó a cargo de 
la reina saliente y de Ángel Aldrete 
Lamas presidente de la Federación de 
Estudiantes de la UAN. Se prevé que el 
certamen estatal será un gran éxito y 
ya es muy esperado por la comunidad 
estudiantil para el próximo mes de mayo

Hiyari Ochoa 
lista para Nuestra 

Belleza UAN

Sociales
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FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN NAYARIT

RAZONES POR LAS QUE NO DEBES COMER TILAPIA

De derecha a izquierda podemos 
ver a: Geraldine Elizabeth González 
González, Martha Elena Tapia 
Altamirano, Francia María y azucena 
del Rocío Cervantes López, Ma. 
Del Rosario Aceves Camacho y 
Rocío Partida Ruiz, Catedráticas 
la Unidad Académica Preparatoria 
No. 5 de la UAN del municipio de  
Tuxpan, Nayarit; la cual ha sido y 
sigue siendo forjadora de excelentes 
profesionistas: Ingenieros, Abogados, 
Médicos, Odontólogos, Enfermeros, 

Profesores, Contadores, Químicos, 
entre otros por más de 50 años, por 
lo que hoy en día indiscutiblemente 
es la mejor opción y la mejor oferta 
educativa de la región. 

Como docentes de la unidad 
académica preparatoria No. 5 UAN 
del municipio de Tuxpan, Nayarit, 
las conocidas profesionistas están 
haciendo una atenta invitación a los 
padres de familia y/a los jóvenes 
estudiantes que están por egresar 

de las escuelas secundarias de 
los diferentes sub-sistemas para 
que acudan a solicitar la ficha de 
admisión a la institución educativa, 
para el periodo 2015-2016 del 14 de 
abril al 14 de mayo del año en curso, 
pueden ingresar a la página hhtp://
admisión.uan.mx/, donde tendrán 
toda la información necesaria para 
reunir los requisitos que se solicitan. 

Somos Prepa 5, orgullosamente 
UAN.

Redacción/Gente&Poder

Estudios han encontrado que las 
granjas de tilapia pueden causar 
inflamación. La tilapia puede empeorar 
la inflamación que puede conducir a 
la artritis, enfermedades del corazón, 
asma y otros problemas de salud. Los 
que están comiendo más pescado 
como una manera de obtener su dosis 
de omega-3 grasos ácidos y reducir 
el riesgo de ataques al corazón lo 
desea, puede mantenerse a distancia 
de la tilapia.

Los peces cultivados pueden causar 
cáncer 10 veces más en comparación 
con la variedad silvestre. Ya que para 
su cría los principales ingredientes 
que se utilizan para su alimentación 
son cerdo, desechos de pato y pollo.

Sabías que los ácidos grasos de 

omega-3 encontrados en los peces 
cultivados es menos útil para nuestros 
cuerpos, en comparación con los peces 
silvestres. Los peces cultivados tienen 
un menor contenido de proteína y 
una mayor concentración de ácidos 
de omega-6. Si tomas demasiado 
ácidos de omega 3 y omega 6 pueden 
causar inflamación en el cuerpo.

El Oxido de dibutilestaño, productos 
químicos utilizados en plástico PVC 
se dice que es 6 veces mayor en las 
zonas rurales en comparación con 

los peces silvestres. Dibutilestaño 
puede ser la razón principal para el 
aumento en el asma, las alergias y 
otros trastornos metabólicos en los 
últimos años.

Los niveles de dioxinas son 11 veces 
más altos en la granja en comparación 
con los peces silvestres. La dioxina 
es una sustancia tóxica que puede 
causar cáncer y otras complicaciones. 
El problema es que cuando entra 
en nuestro sistema necesita mucho 
tiempo para que pueda salir.

La lección más importante que 
podemos obtener de esto es que 
debemos averiguar de dónde viene 
el pescado que queremos consumir, 
porque no todos los peces son criados 
iguales. Nos pueden hacer daño en 
lugar de ayudarnos.

Como parte del festejo por el 
41 aniversario de su fundación, el 
Hospital General de Zona (HGZ) con 
Medicina Familiar (MF) No. 10 del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Santiago Ixcuintla, organizó 
las Xlll Jornadas Científicas y de 
Enfermería, para conmemorar que 
desde 1974 este nosocomio brinda 
atención a la salud a las personas 
más humilde que se dedicaba a las 
labores del campo.

En representación de la delegada 
estatal del IMSS, Dora Cecilia 
Espinosa González, el coordinador 
de planeación y enlace Institucional, 
Carlos Alberto Lugarel Godinez  
reconoció el trabajo del personal que 
labora en este nosocomio, porque 
todos los profesionales de la salud, 
así como las y los trabajadores 
administrativos demuestran cada día 
con dedicación, entrega  y vocación de 
servicio, su compromiso con la salud 
de la población derechohabiente. 

Señaló que no obstante la 
problemática que se enfrenta de 
manera cotidiana, el Hospital General 
de Zona No. 10 con Medicina Familiar 
siempre se ha caracterizado por 
estar a la vanguardia y ser punta 
de lanza en la atención médica, 
educación e investigación. 

Exhortó a los las participantes 
en estas jornadas de aniversario a 
aprovechar los temas y conferencias 
que se desarrollaron, toda vez que 
con esa información se fortalecerá 
la atención que se otorga en este 
nosocomio y se reflejará en acortar 
días de recuperación, dias-cama, etc.

En su oportunidad, la directora 
del Hospital, Elvira Corona, con una 
trayectoria de más de 13 años en 
ese puesto, resaltó la importancia 
de la organización de las jornadas 
científicas y de enfermería, toda vez 
que los profesionales de la salud 
tiene la oportunidad de actualizarse, 
para satisfacer las necesidades 
actuales y futuras de las y los 
derechohabientes.

Para brindar servicios con mayor 
oportunidad y calidez, informó la 
funcionaria, el hospital se encuentra 
trabajando en un sistema de gestión 
de calidad que garantice además la 
calidad y seguridad en los servicios 
que se otorgan.

En representación del secretario 
general del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS), Raúl Gutiérrez Verduzco, 
asistió la secretaria de Capacitación, 
enfermera Paty Cárdenas, quien les 
externó el mensaje de felicitación y 
solidaridad del Sindicato en acciones 
de capacitación y actualización de 
personal del nosocomio para una 
mejor atención.

Para el éxito de estas jornadas 
de aniversario se abordaron temas 
como: pie diabético, preparación del 
lecho de la herida, secuelas y manejo 
del TCE servero, clínica de heridas, 
bioética, valoración de exudado, 
manejo y abordaje de heridas, control 
de calidad en coagulación, así como 
manejo y traslado de pacientes, que 
fueron presentadas por destacados 
profesionales de la salud. 

Con jornadas de enfermería hospital del IMSS 
en Santiago celebra 41 años de servicios

* Los profesionales de la salud de este nosocomio 
tuvieron la oportunidad de capacitarse y 

actualizarse, para otorgar una mejor a atención 
a las y los derechohabientes.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Ex vendedores del mercado 
municipal local afirman que los 
locatarios de dicho mercando 
no quieren salir por temor a 
que se les acabe el negocio 
familiar, cuando esté terminado 
el nuevo mercado no se les 
permitirá el acceso y quedarán 
fuera de la jugada, por lo que 
la mayoría pretenden siga 
la anarquía y poder seguir 
vendiendo los locales.

Remarcando que el mercado 
sigue siendo un botín de oro 
para los líderes y lo que es peor 
no permiten que verdaderos 
comerciantes entren, en ese 
sentido aseguran que venden 

los locales sin ser de su 
propiedad, este inmueble es  
propiedad del municipio, y 
reconocen que existen ciertos 
comerciantes que no están 
de acuerdo con la venta de 
derechos.

Por otra parte reconocen 
que la autoridad reconoce la 
problemática y sin embargo 
no hacen nada por corregir 
el error, se debe de evitar 
que se comercialicen los 
locales por particulares, debe 
ser el ayuntamiento quien 
controle este tipo de ventas 
o movimientos, ya que el 
mercado no es propiedad de 
los locatarios, que venden 
derechos y cuyas ganancia 
es para su beneficio.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
los últimos meses los casos de 
corrupción gubernamental siguen 
sin ser castigados, ni se actúa 
en uno u otro sentido, pues ni se 
pide la intervención del ministerio 
público ni le dan absolución, 
perdón, borrón y cuenta nueva, 
amnistía, actualmente está en 
suspenso la cuenta pública 
del ex alcalde Salvador Muñoz 
Hernández y dos ex regidores.

Por cierto, muy buena la 

puntada periodística de que había 
caído el ex tesorero municipal 
David Alvarado Camarena, y 
que lo habían inhabilitado por 
10 años,muchos se fueron con 
la finta, pero también muchos 
no creyeron en esta falacia, ya 
que David Alvarado no anda al 
salto de mata como lo pregonan, 
un rumoren este lugar generado 
por una molesta ex regidora.

El fraude lo cometieron otros 
y quisieron hacer creer que 
David Alvarado lo había hecho, 
lo cual es una reverenda mentira 

promovida por ex funcionarios 
y una ex regidora quienes 
promovían la teoría de que 
había sido aprehendido, sin 
embargo David Alvarado sigue 
siendo un ciudadano respetable 
y continúa  trabajando en un 
alto cargo público de manera 
responsable.

Por Jorge 
Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- La verdad 
no sé cuantos 
años tenga el PRI 
veterano local, pero 

de que hay problemas en su 
interior los hay, el actual PRI 
está acéfalo, con presidente de 
fantasía al frente, la verdad nadie 
entiende porque los grilletes y 
porque tanta agresividad de su 
parte en contra el presidente 
municipal José Antonio Alvarado, 
quien es el priista número uno 

del municipio.
Las constantes inconformidades 

de la gente que vota y la cerrazón 
de caminos por el constante 
intermediarismo político por 
parte de conflictiva regidora, 
aunadoa la falta de estructura 
básica local para hacer un buen 
trabajo político, no solo durante 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
lucha por quedarse con el 
“amor” de un hombre,género 
tremenda bronca entre dos 
mujeres la mañana de ayer 
a la puerta de la casa de la 
supuesta Desdémona. Cerca 
de las 11 de la  mañana, la 
supuesta engañada de profesión 
educadora, visitó a su rival para 
pedirle que dejara en  paz a su 

esposo, y fue recibida de mal 
talante.

Al sentirse cuestionada la 
supuesta rival generó dimes 
y diretes, entre palabras 
altisonantes la cacheteó dando 
buen sabor a los episodios de un 
triángulo amoroso, empezaron 
a jalarse del  cabello, lo que 
obligó la intervención familiar. 
Más tarde, pasadoel bochorno 
suceso,una de las mujeres dijo, 
“¡le voy hablar a mi marido!”, la 
otra contesto,“¡háblale a ver a 

quien le hace caso!”.
La sufrida esposa llegó a 

encararla sobre los supuestos 
cuernos en compañía de 
conocida Licenciada, disque 
para platicar y llegar a un 
acuerdo, e informándoleque de 
todas maneras le iban a poner 
una demanda, por ofrecida. Lo 
chusco fue que la licenciada 
tuvo que correr para evitar las 
cachetadas, e incluso se metió 
a un domicilio particular para 
evadir la agresión. 

Dos mujeres se pelean por un hombre
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David Alvarado sigue siendo 
un respetable ciudadano

Al pie veterano del PRI lo siguen 
considerando plato de segunda mesa

Más bromas…y  no tan  inocentes

El mercado municipal no es 
propiedad privada de locatarios

el proceso electoral, se nota que 
en el  PRI hay un fuego amigo en 
contra de los verdaderos priistas, 
lo que no es normal.

El eco de la vieja guardia priista 
no es escuchada, a pesar de que 
siguen ofreciendo su experiencia, 
esta maligna sordera se concreta 
a invitarlos a comer, sin aceptarlos 
como priistas activos la guerra 
sucia no funciona, hoy de cara 
a las elecciones federales nadie 
explica la distancia entre el PRI 
y el ayuntamiento, una distancia 
que puede ser contradictoria.
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ecualaT

Por Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

TECUALA.- Transportistas 
de este  munic ip io  se 
inconforman ante este medio 
informativo estatal y local por 

las arbitrariedades de los 
elementos de tránsito estatal 
donde sin ton ni son quitan 

placas y detienen camiones 
que supuestamente no tenían 
derecho de transportar el 
grano antes mencionado, 
el problema se suscitó 
porque algunos camiones 
no portaban placas del estado 

de Nayarit y en una amplia 
y entendible explicación nos 
comentaban a detalle como por 

desconocimiento paraban el 
transporte de carga y acarreo 
en las carreteras y calles del 
municipio.

Argumentan los dueños 
de estos camiones que la 
alianza de camioneros de este 
municipio se quejaron que 
había camiones que no eran 
del estado ni del municipio, 
porque las placas que portaban 
eran de otros estados a lo que 
los ofendidos aclaraban que 
los dueños de esos camiones 
eran tecualenses, y algunos 
vehículos de carga portaban 
placas de otros estados 
porque la sacaban fuera de 
este estado de Nayarit, y les 
resultaba mucho más barato 
sacarlas por ejemplo: en 
Sinaloa, Durango y Sonora, 
razón por lo cual tuvieron que 
acudir al dirigente nacional de 
la C.N.C. y senador Manuel 
Cota Jiménez, para que les 
ayudara en este problema 
qu ien  i nmed ia tamen te 
dialogó con algunos líderes 
del transporte nayarita y así 
se logró llegar a un acuerdo 
y que todo mundo pudiera 
trabajar en paz y en orden.

Ya para terminar esta 
edición nos comentan algunos 
transportistas de la región:que, 
la alianza de camioneros 
A.C.A.S.P.E.N.  que esa 
mencionada alianza ya no 

tiene los suficientes camiones 
para dar abasto  a los fletes 
o al trabajo de acarreo que 
solicitan los productores del 

sorgo, y que además pelean 
por sacar viajes completos y 
no a medias porque no les 
es redituable, cosa que no 

Surgen problemas entre camioneros y tránsito 
del estado por los fletes del producto del sorgo
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son parejos que nada más se 
las quieren comer maduras 
verdes y sazonas, como quien 
dice son aprovechados de la 
ocasión, y que hasta a la C.T.M. 
estatal le andan pidiendo que 
los apoye cuando esta alianza 
nunca se había acercado ni tan 
siquiera para saludar a algún 
dirigente menos a un integrante 
cetemista cualquiera, terminan 

su comentario trabajadores 
independientes y dueños 
de camiones de carga 
tecualenses.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder  

HUAJICORI.- El XL H. Ayuntamiento 
de Huajicori, encabezado por Sergio 
Rangel Cervantes, da posesión 
a la niña Ximena Anciras Díaz, 
presidenta municipal por un día 
en un extraordinario evento que 
se llevó a cabo en la presidencia 
municipal de este municipio serrano 
con la excelente participación de los 
niños huajicorences de las escuelas 
primarias de este municipio.

Todo se llenó de júbilo y emoción 

cuando se presentó la niña Ximena 
Anciras, para tomar posesión como 
niña presidenta por un día acompañada 
de su gabinete integrado por varios 
compañeritos de las diferentes 
primarias que existen en este lugar 
del municipio serrano de Huajicori 
Nayarit, el presidente municipal Sergio 
Rangel, con un formidable equipo 
de trabajo y su cabildo presente de 
este XL H. Ayuntamiento local, es 
de reconocerse la labor del primer 
edil al atender a todos los niños 
de las diferentes escuelas de esta 

ciudad porque su compromiso 
es con los niños con los 
estudiantes y jóvenes en los 
diferentes medios escolares 
de la misma manera tomo 
posesión el niño secretario 
de gobierno municipal por un 
día, y además no se escatimo 
esfuerzo alguno, para que el 
ciudadano llevara a cabocomo 
cada año este gran evento 
de la niña(O) presidenta 
municipal por un día. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Siendo cerca de las 21:00 
horas de este lunes 20 de abril se 
suscitó un terrible y 
lamentable accidente 
donde 2 jóvenes a bordo 
de una motocicleta se 
impactaron de frente a 
un vehículo, muriendo 
i n s t a n t á n e a m e n t e 
que hasta antes de 
cerrar esta edición se 
desconocía totalmente 
las  carac ter ís t i cas 
del vehículo asesino, 
l os  hechos  an tes 
mencionados sucedieron 
sobre la  carretera 
Tecuala-Novillero, a la 
altura del lugar conocido 

como el botanero del NARANJITO.
Los jóvenes Adrián Esteban Tafoya Villa 

con domicilio en  Abasolo y Coahuila del 
barrio de Mancillas, y Jeovanny Irving Osuna 

Villareal, de 23 años de edad 
originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en calle 
Aquiles Serdán #-401, en el 
barrio de Mancillas quienes 
viajaban a bordo de una 
motocicleta color verde de 
la marca Kawasaki según 
versiones de quienes los 
conocían comentaron que 
uno de ellos venia de ver 
a su novia de un poblado 
cercano a Tecuala, otra vez 
los habitantes tecualenses 
vuelven a vivir y sentir 
una terrible desgracia más 
por la imprudencia y la 

no prevención de vehículos como las 
motocicletas que son vehículos frágiles 
sobre el asfalto.

La mayoría de jóvenes de este municipio 
se entristecen y lamentan la infortunada 
tragedia, suscitada como ya lo dijimos en 

las carreteras estrechas y peligrosas que 
existen en este municipio del norte del 
estado de Nayarit, a este terrible accidente 
acudieron Cruz Roja Mexicana con base 
en este municipio, elementos de gobierno 
estatal y municipal   quienes dieron parte 
de estos lamentables hechos trágicos.

Ximena Ancira Díaz niña presidenta 
municipal por un día en Huajicori

Lamentable accidente carretero 
cobra dos jóvenes vidas
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Pedro Bernal/Gente y Poder

Tecuala, Nayarit.- “Me preocupa y me 
ocupa la salud y otras cosas más de 
los habitantes del municipio de Tecuala 
y sus comunidades”, así se expresó en  
entrevista para Gente y Poder y otro medio 
de comunicación el diputado local, Ángel 
Martínez, quien entre otras cosas esto nos 
comentó: “me preguntan los tecualenses, 
¿qué está pasando con el hospital de 
Tecuala o qué va a pasar?, y es que según 
las necesidades de los ciudadanos, me 
expresan que meses van y meses vienen 
y el Hospital Básico de Tecuala no ha 
abierto sus puertas, y es porque se había 
anunciado un hospital de especialidades y 
según lo que me comentan en Tepic, ¿qué 
está pasando con el hospital de Tecuala?

Señala que ya habló con la comisión 
de salud en Tepic, “y es que según las 
necesidades que tengan las comunidades 
es lo que se va a ir introduciendo, porque 
traumatología es muy importante y cirugía 
general, porque con los accidentes 
automovilísticos, que es lo más común, 
tenemos que hacer paulatino eso y no va 
hacer de un día para otro. Bueno, yo insisto, 
¿cuándo lo van abrir?; y me habían dicho 
que esté viernes pasado, y no me dieron 
bien la información, más bien es como un 
tipo de encuesta a ver que tanto material 
hace falta e ir surtiendo de enseres, y pues 
ya vienen las campañas”.

Afirma que le comentó presidente de la 
comisión, “y nos dice nos vamos a esperar, 
y es mi pregunta, la verdad me preocupa 
mucho, ¿ya cuanto tenemos?, seis años 
de que ese hospital se construyó y no se 
ha hecho la conclusión, y podamos decir 
que ya está funcionando, y mira como 
el material de camas es moderno y muy 
bonitas, es lo último en tecnología, ya las 
vi y si valen la pena. Solo el personal será 
el mismo, se va a apoyar únicamente con el 
personal de rayos x, pero si habrá personal 
preparado para eso y el personal médico 
será el mismo, pero también necesitamos 
requerimiento porque en el hospital que 
tenemos actualmente no hay internista 
y entonces tiene que cubrir todas esas 
necesidades el nuevo hospital”.

Agregó, “ese será mi trabajo y también 
mi preocupación, ya pedí una entrevista con 

el señor secretario, que es el doctor Pavel, 
y ya me dio cita para el mes de mayo, pero 
vamos a estar haciendo lo posible para que 
sea a finales del mes de abril o a principios 
de mes de mayo, pero todavía no hay fecha 
para la inauguración”.

Sobre el tema de la ampliación de la 
carretera Tecuala-Novillero esto nos dijo: 
“no hay ninguna licitación”. Y a la pregunta 
sobre el bulevar ‘inteligente’ de Tecuala esto 
nos dijo: “sí creo que haya apoyo; apoyo 
del gobernador. Y volviendo al tema de la 
carretera Tecuala-Novillero, insistió que no 
hay ninguna licitación, “porque ese proyecto 
se había metido en 2014 y se ejecutaría en 
2015, pero claro que se tiene que licitar, 
pero que yo sepa no hay nada de eso y de 
donde lo van a sacar quien sabe”. 

En relación a rumores de que al actual 
ayuntamiento municipal se le ha recortado 
una cierta cantidad de su presupuesto, 
se le preguntó que si como legislador él 
estaba enterado de esto; y si así era, a 
que se debía este recorte presupuestal, 
y nos contestó que él cómo legislador 
no estaba enterado de ningún recorte al 
presupuesto de este mes, “sabemos que 
el presupuesto que se le asignó a Tecuala 
para este año viene tal y como se le asignó 
no hay ningún recorte hasta donde yo sé de 
las participaciones federales están ustedes 
como legisladores se dan cuenta cuando 
hay un recorte de esta participaciones y 
hasta donde yo sé no habido ningún recorte 
en ese rubro federal”. Se le cuestionó que 
se dice que si hay recorte dicen qué va 
haber recorte de personal, ¿cómo la ve 
usted, sí hay recorte de trabajadores en el 
ayuntamiento? “Es bueno que haya recorte 
de trabajadores, porque hay muchos que 
no trabajan y muchos que trabajaron en la 
pasada administración esos ya no deben 
de estar, porque hay muchos que están 
trabajando ahí como los sindicalizados y 
luego llegan los que crearon compromiso 
en campaña, púes como que no está 
bien”. Volviendo al tema del hospital, se le 
preguntó que si no se le ha modificado el 
presupuesto del hospital y esto contesto: 
“ojala que se modificara y nos dieran una 
sorpresa grande los especialistas, porque 
el presupuesto que se asignó a la salud 
en este año se recortó, fíjense nomas ahí 
está el resultado; tiene más presupuesto 
comunicación y prensa que el Sector Salud 

y ese presupuesto golpea a todo el estado, 
y no sé, no tengo la cifra exacta en este 
momento, cuanto se le asigna a comunicación 
social y a salud, pero lo voy a investigar y 
se las haré llegar lo más pronto posible. Y 
luego por ejemplo que esa carretera que 
viene a Tecuala estoy enterado pero no 
está licitada”.

Se le preguntó sobre el tema de los 
sorgeros y dijo que si estaba enterado 
sobre el precio por tonelada, que les iban 
a pagar de $3,000.00 la tonelada, además 
al Congreso Estatal no ha llegado ninguna 
petición de apoyo para ningún municipio 
donde se siembra este grano. al que vi fue 
al presidente de la comisión de agricultura 
y me comentó que tuvo una reunión con los 
productores de frijol de los que sí hemos 
recibido peticiones”.

Se le preguntó sobre si en su trabajo 
legislativo tendría algo para Tecuala algo 
que viniera a beneficiar alos tecualenses, 
porque a comparación con Acaponeta pues 
estamos muy lejos de tener el desarrollo 
que esa ciudad hermana está obteniendo 
rápidamente, ¿será o que los diputados no 
trabajan?, o, ¿qué está pasando? A lo que 
contestó: “Debemos trabajar en conjunto, 
esa es la problemática, que cada quien 
haga su parte; si no hay un dialogo entre 
los dos… claro que el municipio tiene su 
presupuesto, el diputado no maneja dinero; 
acuérdense el maneja leyes, abrir esta 
iniciativa o no pasa esta iniciativa para 
eso estamos allá. No manejamos dinero, 
yo no manejo dinero ni manejo proyectos 
de construcción, ni nada de eso. No tengo 
comunicación con el presidente, tengo 
mucho que no tenemos un acercamiento 
ni lo busco ni me busca, yo creo que no 
nos hemos necesitado”.

Se le preguntó su relación legislativa 
con el presidente del Congreso, Jorge 
Humberto Segura López, y así se expresó: 
“excelente, la llevamos muy bien, cuando 
necesito algún apoyo para mi gente de 
Tecuala siempre ha habido apoyo; me 
están apoyando muy bien, con los otros 
diputados no sé si será igual, pareciera que 
por cuestiones partidistas no la llevaríamos 
muy bien, pero si perfectamente todo está 
bien”. ¿Sobre apoyar a los que menos tienen 
en Tecuala o a los que másnecesitan y 
que se termine el paternalismo? “Estamos 

apoyando en Quimichis a los pescadores, 
los estamos apoyando para la época de 
camarón, además con los ejidatarios de ese 
mismo ejido apoyándolos con los caminos 
sacacosechas que se ponen en pésimas 
condiciones, se les está apoyando con 
diesel para los viajes de graba para que 
tengan una buena comunicación y además 
puedan sacar sus productos o cosechas 
cuando se es  necesario”.

Sobre el turismo en tecuala dijo: “en 
Tecuala si existe una secretaria de turismo 
que es del ayuntamiento, pero realmente no 
sabemos quién es o quien está al frente de 
esas secretarias de turismo, lo desconozco 
totalmente”.

Y en el asunto de la convivencia con el 
gobierno municipal nos contestó que él está 
en la mejor disposición, “porque sé que se 
necesita el dialogo y además es por el bien 
de Tecuala no por el bien del diputado o 
del presidente en turno”.

Sobre su relación legislativa con el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
no le preguntó, ¿porque no quiere a tecuala, 
porque no viene a tecuala, y a que se debe 
ese olvido… o que tiene con tecuala? “Bueno, 
yo no sé porque, si es amigo del presidente 
municipal, son de su mismo partido por qué 
no lo trae, no hay que desesperarnos a la 
mejor muy pronto viene y vendrán cosas 
nuevas, y que vea que no hay dinero, no hay 
empleo, es una problemática muy grande que 
existe en Tecuala; que traiga una empresa 
una maquiladora o algo que sea de gran 
beneficio, en cuestiones de empleo para 
los habitantes tecualenses que se forme 
una comisión de ciudadanos tecualenses y 
vallan a verlo y le digan que está pasando, 
‘señor gobernador, ¿porque no nos visita?, 
en Tecuala, primeramente no hay buena 
salud y sin salud no hay bienestar, que haga 
algo el gobernador, alguna recomendación, 
que los tecualenses le agradezcan su gran 
atención”. ¿Sobre el trabajo realizado por 
el actual presidente municipal?, dijo: “muy 
bueno”. ¿Qué calificación le darías del 1 
al 10 al primer edil Lucio Santana? “Un 
9”, contestó..

Me preocupa y me ocupa la salud de los 
tecualenses: José Ángel Martínez Inurriaga
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Por Octavio Camelo Romero

DESASEO EN LA 
IMPARTICIÓN DE JUSTICIA

Este es el caso de la familia de Aguinaga 
Cortes. Al parecer, se trata de un conflicto 
por la herencia de don Pedro, quien en vida 
repartió sus bienes bajo la condición de que 
doña Rosa fuese beneficiaria universal hasta su 
muerte. Sin embargo no faltan los prietitos en el 
arroz. Recuerdo que hace varios años atrás la 
familia  Rodríguez de Santiago protagonizó un 
escándalo de esta naturaleza que el Diario del 
Pacífico publicó puntualmente la información 
bajo el título de “La danza de los millones”. 
Hoy tocó a Rosa de Aguinaga Cortes (a) Rosita 
desatar las bajas pasiones del “becerro de 
oro”. Acusó a sus hermanos Víctor Manuel 
(a) Toto y a Carlo Hugo (a) Pollo de andar 
despotricando en contra de su mamá, doña 
Rosa. Este asunto de lavaderos no hubiera 
tenido  tanta repercusión si no hubiera sido 
llevado a las instancias judiciales, si éstas 
no hubieran actuado al margen de la ley y si 
Toto no hubiera sido conocido del jurisconsulto 
Alfredo Romero Robles.

El día 25 de marzo a las 13 horas 
aproximadamente la policía investigadora detiene 
en el café de céntrico hotel a los hermanos 
Víctor Manuel y Carlos Hugo de Aguinaga 
Cortés. La querellante fue su hermana Rosita 
y la ofendida Doña Rosa, quien a la hora de 
declarar contradice a su hija Rosa. Sin embargo 
a lo largo del proceso judicial se observaron 
ciertas irregularidades. Según nos dice el 

licenciado Romero Robles que en primer lugar 
se utilizó papel membretado de la Fiscalía y 
sello de la Procuraduría. Segundo que desde 
el momento en que doña Rosa declara a favor 
de sus hijos el agente del ministerio público 
del centro familiar debió haber archivado la 
averiguación porque no había elementos para 
consignar. Tercero que el AMP indebidamente 
consignó determinando la averiguación 543 y 
acompañó las actuaciones de la averiguación 
339, las cuales no tienen relación entre sí. 
Cuarto que perversamente el juez segundo del 
ramo penal del fuero común le dio curso a la 
consignación y emite la orden de aprehensión. 

En el pasado el jurisconsulto Alfredo Romero 
Robles junto con los integrantes de la directiva 
del Colegio de Abogados “Benemérito de 
las Américas” hicieron las denuncias de la 
inexistencia legal de la Fiscalía del Estado, de 
la Policía Nayarit y de la gubernatura de Ney 
Manuel González Sánchez, este último por el 
impedimento de la ley del notariado vigente 
hasta hoy que impide a los notarios asumir 
cualquier cargo público. Por eso el licenciado 
Romero Robles promocionó un amparo contra 
el auto de formal prisión en base primeramente 
a la ilegitimidad de la fiscalía y de la autoridad 
ministerial, en segundo lugar por la incongruencia 
del ministerio público de la determinación de 
la indagatoria que carece de elementos y en 
tercer lugar por la inobservancia del juez que 
dictó orden de aprehensión. En fin.

Retomando el asunto de los campesinos, 
del Norte del Estado de Nayarit, que estuvieron 
presentes en la Cámara de Diputados, 
para solicitar el apoyo de los diputados y 
reclamar el pago del seguro catastrófico, 
por ser productores agrícolas, afectados 
por el frente climatológico. Entrevistamos al 
Diputado, Martín González Cosío, Presidente 
de la Comisión de Asuntos Agropecuarios, 
Forestales y Mineros, de la H. XXXI Legislatura 
del Congreso Local de Nayarit.

   P.- ¿Diputado, para conocer los 
resultados de la reunión que tuvieron en 
SAGARPA, con los productores que no 
les pagaron el seguro agrícola?

   R.- Mira aquí el problema, no es 
del Gobierno Federal (SAGARPA), ni 
del Gobierno del Estado (SAGADER), el 
problema lo generaron los comisariados 
ejidales de cada Municipio; del Municipio 
que fueron beneficiados con el apoyo del 
seguro catastrófico ¿por qué te digo esto? 
porque los comisariados ejidales, fueron 
los encargados de llevar los listados, de las 
personas afectadas por las lluvias y en este 
caso, pues ellos pusieron a los supuestos 
afectados, sin organizarse, yo he comentado 
que; la mayoría de los comisariados no 
se coordinan, no se ponen de acuerdo, 
entonces en este caso; una gente que no 
le cae bien al comisariado de determinado 
lugar, pues no le recogió la documentación 
requerida por el Gobierno Federal y pues no 
salieron beneficiados, por el programa de 
apoyo, del seguro catastrófico, pero el día 
martes, atendimos  un grupo numeroso de 
productores de la zona Norte; de Santiago, 
San Blas, Rosamorada y Tuxpan, que traen 
ese problema, que muchos no salieron 
beneficiados y la razón es esta, la que acabo 
de explicar y ya en una reunión, que tuvimos 
con el Delegado de SAGARPA y gente de 
la SEGADER, se acordó que íbamos a ver 
la manera y la posibilidad, de que a esto 
se le diera una solución inmediata de aquí 
a unos 15, 20 días, que la gente acudiera 
a sus CADER, llevando su documentación 
requerida, para hacer los análisis y volver a 
tomarlos en cuenta y que sean beneficiados 
con el apoyo del seguro catastrófico, los 
productores se fueron muy contentos, 
bien atendidos y se les dio solución a sus 
demandas, eso es lo que tenemos hasta 
este momento.

   P.- ¿Se hablaba que no había recursos 

económicos para cubrir esos problemas 
de la producción?

   R.- Bueno, es que no hay recurso que 
alcance, pero acuérdense que el seguro 
catastrófico, la cobertura es para más de 
130 mil hectáreas y aquí estamos hablando 
de una superficie de alrededor de 37 mil, 
¿verdad? Entonces quiere decir, que todavía 
hay margen, para hacer las gestiones 
correspondientes ante las aseguradoras y 
poder bajarles el recurso ¿verdad? y que 
los productores que no fueron beneficiados, 
pues sean tomados en cuenta, porque aquí 
lo que pasó, algunos comisariados metieron 
en las listas, a gente que ni productores 
ni agricultores son,¿verdad? y esto, pues 
trajo un desgaste y se hizo un problema 
grandísimo en cuanto al pago del seguro 
catastrófico, pero esto, poco a poco se va 
a ir solucionando.

   P.- ¿Alguna indicación del Señor 
Gobernador, Diputado?

   R.- El Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, siempre está preocupado 
por la gente del campo y prueba de ello, es 
que atinadamente tenían la póliza pagada 
para este tipo de desastres, imprevistos que 
no sabe uno cuando se van a presentar, 
pero el problema se agrava, porque se vino 
la plaga del pulgón y luego lo asegundó el 
gusano soldado, que trajo el desastre total 
del cultivo del sorgo, entonces la respuesta 
que ha dado el Señor Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, ha sido favorable, 
siempre a favor de los productores del 
campo, como actividad primaria del Estado 
de Nayarit.

   P.- ¿Algo que agregar Diputado?
   R.- No pues, yo siempre les he dicho 

a los productores, que sean conscientes y 
cuando estos programas que se vienen así 
de manera emergente, no traten de avivarse 
con este tipo de respuesta que dan, como la 
que están dando, quieren beneficio propio 
algunas gentes y sin tener derecho a los 
apoyos que el gobierno Federal y Estatal 
les está brindando, hablo concretamente de 
los ejidos que se pasan de listos y meten a 
gentes que ni siquiera son productores, no 
son agricultores y fueron muchos, muchos 
los detectados y por eso, esto trae grandes 
consecuencias graves y pues que el Gobierno 
fije más la atención y sea más estricto, cada 
día;  en cuanto a los requisitos para los 
programas de apoyo que tienen, tanto el 
Gobierno Federal como el Gobierno Estatal.

El gobernador del estado preocupado por 
la gente del campo: Martín Cossio

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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¡Vence el Miedo, Ya!
En esta ocasión escribí sobre el miedo. 

El miedo se convierte en un obstáculo para 
seguir nuestro camino en la vida: paraliza. 
Roosevelt, ex-presidente de los Estados 
Unidos en un discurso de toma de posesión 
pronunció una frase histórica: “A lo único 
que debemos temer es al miedo mismo, 
ese terror irracional, ilógico e injustificado 
que paraliza los esfuerzos necesarios para 
convertir el retroceso en avance. El problema 
es que el miedo nos domina, nos controla y 
cuando se involucra con otras emociones, 
la historia puede ser fatal.” Cuando se viven 
tiempos de crisis, la angustia e incertidumbre 
se agudizan y provocan miedos. Creer que 
determinadas seguridades son permanentes 
hace a la persona más vulnerable y propenso 
al miedo, a esto debemos sumarle los desafíos 
cotidianos, como el rendimiento en el trabajo o 
en el estudio. En sentido debemos establecer 
cuáles son los miedos más comunes y así 
comprender mejor el cómo resolverlos. Uno 
de los miedos más comunes es el miedo al 
rechazo. La persona se rechaza a sí misma, 
inclusive llega a pensar que su destino es 
que nadie la estime o la acepte. El miedo al 
rechazo puede venir de varias experiencias, 
de tal manera que empezamos a creer que 
todos nos van a rechazar por alguna razón 
real o imaginaria. Otro tipo de miedo común es 
el miedo al fracaso. Hay personas que tienen 
miedo porque piensan que van a fracasar, lo 
más probable es que sus padres fueron muy 
exigentes y a la persona nunca se le permitió 
fracasar en nada.

 Le preguntaron una vez a Thomas A. 
Edison: “Usted ha intentado más de mil veces 
descubrir el material que servirá como puente 
en el foco de luz y mil veces ha fracasado, 
¿no se desanima?”. Edison respondió: “Por 
supuesto que no, ya descubrí más de mil 
cosas que no sirven para el foco.” Necesitamos 
fracasar a veces para aprender, el fracaso es 
una experiencia positiva para el que aprende 
de ello. Queremos evitar el fracaso en todo 
lo posible; pero también podemos aprender 
de él. Otro miedo común es el miedo a las 
circunstancias. Cada pensamiento negativo que 
tenemos produce una hormona que provoca 
las reacciones físicas del miedo. ¡Imagínate 
los efectos que produce en tu cuerpo! Mucha 
gente siente que lo que no puede controlar 
le produce miedo, esta emoción negativa 
produce mucho daño. Todo hecho vivido con 
angustia queda registrado dentro de nosotros 
y se activa como un toque de alarma en cada 
situación que se asemeja. No es la nueva 
situación la que nos lleva a la inseguridad; 
sino el recuerdo de otras situaciones que 
hemos vivido y que no hemos podido resolver. 
De ahí la necesidad de estar alertas para 

observar claramente el origen de nuestros 
miedos, si llegamos a su raíz nos liberamos 
de ser sus esclavos, tendremos libertad para 
ser felices. Muchas personas son presas del 
miedo; miedo a la soledad, al aislamiento, 
al fracaso, a lo desconocido, al futuro. Todo 
esto se puede superar mediante la confianza 
en Dios. El miedo nos encoge, nos debilita, 
nos paraliza, nos deprime. Nos estresa o nos 
hace caer en la negligencia y en el desorden 
del carácter. El miedo nos destruye la estima, 
y la falta de estima nos produce inseguridad 
y más miedo. El miedo puede también venir 
acompañado de culpa, vergüenza, hostilidad 
y otros sentimientos. 

¿CÓMO VENCER LOS MIEDOS? La 
mayoría de tus temores desaparecen cuando 
tú tienes la confianza y seguridad en Dios; sin 
embargo, algunos temores no desaparecen a 
pesar de esa confianza. Esto se debe a tus 
recuerdos y traumas del pasado, que han 
creado inseguridades en tu personalidad e 
imágenes exageradas y desvirtuadas sobre el 
hecho del pasado. El temor más destructivo 
es del que no conoces su procedencia, 
porque actúa en el fondo de tu corazón. El 
miedo también puede nacer de imágenes de 
temor creadas en tu mente y en tus recuerdos 
ocultos. Para liberarte de esos temores es 
necesario conocer la raíz que lo produce. La 
única forma de que un temor desaparezca es 
ENFRENTARLO. A veces esto se hace difícil 
porque la persona puede llegar a desconocer 
la raíz que lo produce.  El temor hace a la 
persona incapaz de enfrentar la vida, le pone 
grandes obstáculos que producen ansiedad, 
tensión interna que genera enfermedades. Si 
tú tienes temor no vas a querer enfrentar los 
miedos para superarte y cambiar, porque lo 
desconocido produce temor. Tener un temor 
específico constante puede desencadenar en 
que se haga realidad lo que la mente tratará 
de construir, lo que se tiene presente, los 
pensamientos. Las reacciones ante el temor 
pueden ser: tratar de huir, evadirse o paralizarse; 
sin embargo, debes saber que la solución no es 
huir; sino ENFRENTARLO. Si la situación está 
dentro, en tu mente, no importa qué tan lejos 
huyas, siempre te acompañará, por eso debes 
enfrentarla. Es muy importante estar decidido a 
confiar en Dios y en sus promesas en la Sagrada 
Escritura y no en tus pensamientos negativos 
que afectan las emociones y sentimientos. Un 
amigo psiquiatra me dijo que los pacientes 
que se sanan en su consultorio, la mayoría 
eran los que confiaban en Dios. ¡Increíble! 
No dejes que el temor domine tu vida, busca 
ayuda y consejo. Dios ha prometido estar 
contigo en cualquier situación que te cause 
temor, el mundo está lleno de dificultades, 
ansiedades y temores, pero Jesús dijo: “En 

El vasto dominio de la empresa 
Telcel sobre las comunicaciones 
móviles no debe ser sorpresa para 
nadie, es tanta la preponderancia que 
el Instituto Federal de Competencia 
lo tiene en la mira para posibles 
sanciones y tras la entrada en vigor 
de la Reforma en Telecomunicaciones, 
incluso estuvo cerca de multarle 
con cifras millonarias por su enorme 
tamaño respecto de sus competidores, 
tras varios movimientos inteligentes, 
se desincorporó de varios activos y 
logró salir sin mayores problemas 
de la situación, en fin eso es por 
parte de Tercer, otras compañías 
como Movistar, Isabel o inclusive 
Nextel, siguen tratando de ganarse 
una tajada más grande del pastel 
de las telecomunicaciones lanzando 
productos competitivos, por citar un 
ejemplo recientemente Movistar lanzó 
varios planes donde ofrece llamadas 
y mensajes ilimitados por un costo tan 
bajo como 360 pesos  aproximadamente, 
si somos honestos hoy hay una oferta 
considerable de productos de telefonía, no 
debemos necesariamente estar atados o 
casados con una compañía, sin embargo 
tras la reforma el panorama va a cambiar 
considerablemente con la entrada de 
nuevos competidores que si bien no 
tienen el tamaño y fuerza de las grandes 
compañías podrán ofrecer diferentes 
planes y equipos que seguramente serán 
atractivos para más de alguno, hablo de 
los Operadores Móviles Virtuales o OMV 
por sus  siglas.

Un OMV, es una compañía privada que 
básicamente compra grandes paquetes de 
voz, datos y mensajes a las operadoras ya 
existentes por un menor precio obviamente 
y posteriormente lanzan su propia oferta 
al público en general, son varios los 
OMV que están por lanzar o inclusive 
algunos ya operan al día de hoy, Virgin 
Móvil por ejemplo tiene varios meses en 
funcionamiento en las principales ciudades 
del país y por internet, Elektra esta por 
lanzar su propio servicio, así como otros 
que se han sumado a la idea, que de 
hecho no es nada mala, una nueva marca 
tiende a ganar gente que está cansada 
de su servicio y decide probar una nueva 
opción, este negocio o beneficio si 

queremos verlo así, nacido de la Reforma 
de Telecomunicaciones impulsada por el 
Presidente Enrique Peña Nieto, es uno de 
tantas ideas y oportunidades novedosas 
que se abren cada día, el servicio de Taxi 
Uber que tanta polémica ha causado a 
nivel mundial y en ciudades grandes 
como Guadalajara donde ha tenido un 
éxito considerable, son ejemplos de lo 
que la innovación puede lograr hacer, los 
creadores de estas iniciativas o quienes 
las aprovechan desde temprano pueden 
generar ingresos impensables.

La innovación y el emprendimiento son los 
medios para alcanzar los trabajos del futuro 
si bien las empresas y la administración 
pública siguen generando plazas, son 
insuficientes para el ritmo de crecimiento 
que tiene la población económicamente 
activa, tener las herramientas es importante 
por lo que es necesario cultivarnos 
continuamente en la materia, con ello en 
mente estimado lector, no debiera perder 
usted la oportunidad de asistir al Primer 
Congreso Empresarial Emprende Hoy 
2015, a realizarse en nuestra ciudad el 
próximo 23 y 24 de abril, será un espacio 
donde conferencistas con plena experiencia 
en la materia estarán compartiendo 
datos valiosos si usted o alguno de sus 
familiares tiene una idea de negocios que 
desea explotar, si gusta más información 
puede encontrar el evento en redes 
sociales o pedir informes en las oficinas 
de COPARMEX o de la CMIC, no debería 
perder la oportunidad, yo no lo haré. 

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

el mundo tendréis aflicción, pero confiad, yo 
he vencido al mundo. En mí tendréis paz.” 
Evangelio de Juan 16:33. Hasta la próxima. 

Orientador Familiar y Conferencista. Para 
consultas y orientación, celular 311 136 89 
86. redescubriendo@hotmail.com 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Operadores móviles, tecnología y 
nuevas oportunidades
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Bahía de Banderas

En el actual ayuntamiento de 
Bahía de Banderas que preside 
José Gómez Pérez, hay, como en 
todos los gobiernos municipales 
que han tenido registro en esta 
municipalidad, regidores con todo 
tipo de perfiles.

Pero nos llama uno la atención 
en particular: regidor plurinominal 
José Vargas Carrasco. 

Licenciado en derecho, 
con maestría en derecho de la 
seguridad social, Vargas Carrasco en esta 
ocasión llegó al ayuntamiento vía plurinominal, 
sin embargo, habremos de recordar que esto 
se da luego de haber ganado la regiduría en 
el 2011 por la demarcación cuatro en elección 
directa, la cual le fue arrebatada por falta de un 
documento que no se integró en tiempo y forma.

Fue una jugada magistral que favoreció a 
don Francisco Martínez (q.e.p.d.) del Partido 
Verde Ecologista de México, quien entró en 
su lugar y que por cierto, hizo un papel muy 
diferente al que pudo haber desempeñado en 
su momento Vargas Carrasco, quien en estos 
momentos le imprime un dejo de dignidad a la 
participación de los ediles durante las sesiones.

Y es que la figura del regidor en Bahía de 
Banderas, así como en el resto del país, se 
encuentra sumamente desgastada, donde la 
percepción de los ciudadanos de frente a los 
regidores es de personas que cobran un salario 
el cual no desquitan, no devengan.

En las sesiones de ayuntamiento (terminación 
correcta), los regidores deben analizar, debatir, 
discutir con responsabilidad, con argumentación, 
fundamentación, así como con razonamientos 
basados en el conocimiento del tema, pero 
lamentablemente poco de esto se observa en 
la práctica.

Precisamente es por ello que nos llama 
la atención el regidor José Vargas Carrasco, 
quien cumple con estos requisitos durante las 
sesiones, donde opina de manera responsable, 
de manera fina, dándole dignidad a este 

cabildo, donde también, por el 
contrario, hay participaciones 
envalentonadas, corrientes y 
hasta vulgares de otros regidores 
e incluso, otros que ni siquiera 
se atreven a hablar.

Pero no solamente existe 
ausencia de credibilidad en la 
figura del regidor, sino también 
en los políticos en general.

Durante una charla informal, le 
preguntamos a Vargas Carrasco su opinión sobre 
la falta de credibilidad social en los políticos, 
la gente, le hicimos notar, ya no cree en los 
políticos, no confía, y las campañas políticas 
cada vez se vuelven más frías.

Egresado de la UNAM y catedrático en 
distintas instituciones de nivel superior, José 
Vargas admitió: “La imagen de los políticos de 
todos los partidosestá en uno de los perores 
momentos, hay un desencanto ciudadano, 
debemos reconocerlo, debemos empezar por 
ahí, y eso para el sistema político es preocupante 
porque vamos perdiendo la confianza de los 
ciudadanos, entonces si queremos recuperar 
esa confianza tenemos que empezar con ser 
mejores nosotros los políticos, actuar con 
mayor responsabilidad, tenemos que enamorar 
y reconquistar al ciudadano, con trabajo, con 
responsabilidad”, señaló.

“Precisamente en cabildo hicimos la propuesta 
en estos días en los que ya estamos dentro de 
una campaña federal, de buscar la posibilidad de 
no hacer una política ríspida con confrontaciones, 
entiendo que los partidos tratan de posicionar a 
sus candidatos, pero más allá está la armonía, 
la paz y la tranquilidad social de Nayarit y en 
particular de Bahía de Banderas”, razonó de 
entrada.

“El mensaje es para que  optimicemos el 
quehacer político en el marco democrático, 
armonizando la discusión, tenemos que ir 
adelantando causes de la participación social 
para que la gente vuelva a creer en nosotros los 

•	 Los	políticos	tenemos	un	fuerte	reto	y	una	gran	
responsabilidad: José Vargas Carrasco.

Del 23 al 25 de abril se celebra en Riviera 
Nayarit el TMS Family Travel Summit 2015, 
dicho evento se logró concretar de la 
mano con Iberostar Playa Mita y el área de 
Relaciones Públicas de la Oficina de Visitantes 
y Convenciones de la Riviera Nayarit.

Esta empresa labora produciendo 
conferencias para destinos familiares y 
expertos agentes de viajes, aerolíneas, hoteles, 
escritores, bloggers, medios de comunicación, 
agencias de relaciones públicas, especialistas 
en marketing y personas influyentes afines 
al segmento.

Ahí se podrán conocer las últimas novedades 
de dicho mercado, facilitando las estrategias 
para comercializar y satisfacer mejor las 
necesidades del mismo. Habrá 9 sesiones, 
pero destaca el tema de la investigación 
principal: “Los Viajes Internacionales en 
Familia y el Creciente Mercado Hispano” (The 
International Family Travel  and Growing the 
Hispanic Market).

Del 21 al 23 de abril se realizan dos pre-
tour para engrosar el contenido sobre la 
región, de igual forma habrá un post-tour los 
días 25 y 26 de abril. Los tours, uno pasara 
por Puerto Vallarta y los otros en distintos 
puntos del destino como Bucherías, Nuevo 
Vallarta, San Pancho, Guayabitos y San Blas.

Durante el evento todos los asistentes 
tendrán una tarde para visitar las Islas Marietas 
y Sayulita, donde el Consejo de Promoción 
Turística de México ofrecerá una cena.

El segmento familiar es de los  más 

fuertes del mercado leisure ya que logra 
al año más de 100 millones de viajes que 
incluyen menores de 18 años; el 34% de 
los viajes de ese mercado incluyen abuelos 
viajando con sus nietos; el 79% de los viajes 
familiares deciden quedarse en hotel. Todos 
estos datos empatan con Riviera Nayarit y 
su gran infraestructura hotelera.

Algunos medios presentes son: Yahoo, 
ABC News, Los Angeles Times y Travel 
Age West. La difusión se hará también en 
espacios especializados en el tema como 
www.takingthekids.com y www.myfamilytraves.
com, entre otros que darán gran difusión 
sobre el contenido expuesto y el destino en 
sí. También participan influyentes escritores 
de otros mercados importantes para Riviera 
Nayarit como Inglaterra y México.

Este grupo tiene relaciones comerciales 
con más de 700 mil hoteles en el mundo a 
través de más de 200 sitios de reserva. Con 
24 idiomas a disposición sirven a 45 millones 
de visitantes al mes, con un promedio de 2 
millones de búsquedas al día. 

TMS Family Travel Summit 
2015 en Riviera Nayarit 

v Por: Roberto Cervantes Flores

que hacemos política, pero lo más importante, 
que hagamos nuestro trabajo con responsabilidad 
y de frente a los ciudadanos”, apuntó.

“Debemos hacerle mas caso a las propuestas 
como parte de la civilidad política, esta es una 
oportunidad más, tenemos que ir armonizando 
con participación y respeto, las campañas no 
son para enfrentar a una sociedad, por eso en 
cabildo buscamos el espacio para pedir que 
nos demos la oportunidad de buscar el voto 
pero sin caer en la diatriba y en la politiquería”, 
estableció.

“Si se eleva el nivel de la discusión política 

y las propuestas de los candidatos, las ideas, 
los argumentos, el convencer a los ciudadanos 
para que crean en ellos, entonces podremos ir 
desarrollando una vida democrática más sólida 
para todos, en beneficio de todos, en beneficio 
de los ciudadanos, pero principalmente, en 
beneficio de la clase política”, adelantó.

Grilla Política:
Constantemente el regidor del PRD invita 

al priísta José Vargas durante las sesiones a 
que participe en las discusiones, algo que, se 
ve, le encanta al regidor Vargas Carrasco…
Gracias por sus comentarios al 3221080620 
o a lasemanadenayarit@hotmail.com
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•	 Es	la	primera	vez	que	el	evento	se	hace	afuera	de	Estados	
Unidos y el tema principal será “Los Viajes Internacionales en 

Familia y el Creciente Mercado Hispano”.
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•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia,	felicitó	y	reconoció	el	
trabajo incansable que la Secretaría de Marina realiza 
coadyuvando con los diferentes niveles de gobierno y 

autoridades, para mantener tranquilo el país; destacando 
su agradecimiento por su apoyo para la Entidad. 

Del 21 de abril de 1914…

TorTura en 
Procuraduría 

de Tlaxcala

Conmemora 101 aniversario de la 
gesta heroica del Puerto de Veracruz

San Blas, Nayarit.- En el marco de los 
festejos conmemorativos del 101 aniversario 
de la Gesta Heroica de Veracruz de 1914, la 
Secretaria Armada de México, a través de la 
Sexta Zonal Naval con sede en San Blas; llevó 
a cabo un homenaje para honrar a los héroes 
navales que junto con el pueblo veracruzano 
protegieron con honor y valentía la soberanía 
nacional. 

Dicha ceremonia fue presidida por el 
Vicealmirante Leopoldo Mendoza Martínez, 
comandante de la Sexta Zonal Naval, quien 

estuvo acompañado en representación del 
Gobernador del Estado, el Fiscal General 
Edgar Veytia; así como autoridades navales, 
militares y civiles; quienes rindieron honores 
a nuestra Enseña Nacional, además del pase 
de lista de Héroes de la Heroica Escuela Naval 
Militar y Heroico Colegio Militar. 

Lo anterior como un homenaje al Teniente 
José Azueta y al cadete Virgilio Uribe, quienes 
junto con hombres y mujeres veracruzanos, 
un día como hoy en 1914 ofrendaron su vida 
para resguardar el territorio nacional tras el 

desembarco de tropas norteamericanas a 
este puerto. 

Durante el evento, los integrantes del presídium 
depositaron una ofrenda floral e hicieron guardia 
de honor en el obelisco ubicado en el cruce 
de las calles Azueta y Canalizo, seguido de 
la entonación del Himno Nacional Mexicano. 

En este marco, el Fiscal Edgar Veytia, 
felicitó y reconoció el trabajo incansable que la 

Secretaría de Marina realiza coadyuvando con 
los diferentes niveles de gobierno y autoridades, 
para mantener tranquilo el país; destacando su 
agradecimiento por su apoyo para la Entidad. 

Finalmente, se les entregaron reconocimientos 
a elementos de la Marina, quienes se han 
destacado por su excelente desempeño en 
las diferentes actividades que realiza la Sexta 
Zona Naval. 

Redacción/Gente&Poder

México, DF.— Durante un interrogatorio, 
supuestos agentes de la Procuraduría General 
de Justicia del Estado de Tlaxcala (PGJET) 
torturan a un hombre al que golpeaban e 
intentaban asfixiar con una bolsa, mientras 
estaba desnudo y atado de pies y manos.

Esto fue documentado por una grabación 
que divulgó este martes MVS. En las 
imágenes, los torturadores que aparecen 

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:
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en el video(https://www.facebook.com/
genteypoder) van vestidos de civil, pero 
el aspecto del lugar donde fue grabada la 
tortura coincide con el de las oficinas de la 
Fiscalía de Homicidios de la Procuraduría 
de Tlaxcala

En el video se aprecia cómo los policías 
interrogan brutalmente a su víctima, que 
permanece casi inconsciente y presa de 
convulsiones. Los agentes golpean al hombre 
y le impiden respirar durante al menos 37 
segundos colocándole una bolsa de plástico 
en la cabeza mientras le exigen información 
sobre algún delito.

En un momento determinado el torturado 
parece ser presa de un desmaya, pero los 
policías lo reaniman con bruscos empellones. 
El video finaliza con las amenazas de un 
policía de disparar al hombre.



Miércoles 22  de Abril de 2015Santiago Ixcuintla

Cuauhtémoc Barriga, da respuesta 
a algunos señalamientos que le 

hacen representantes de equipos

*Al rehabilitar CONAGUA la presa del Jileño
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Resultados de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- El 
profesor de educación física y 
responsable de la organización de 
ligas de futbol, al ser cuestionado 
por el presidente de la Asociación 
de Discapacitados Reencuentro 
con la Fuerza de la Vida, Julio 
Peraza Rincones, por el marcado 
favoritismo hacia algunos equipos 
de la categoría infantil. Dijo:

-“Quiero comentarte que el 
presidente de la categoría menor 
es el compañero Ignacio García, 
nosotros somos los presidentes 
de la liga e Ignacio Huerta es el 
tesorero de la liga, y el problema 
de que haces mención es porque 
el equipo de la CTM, con todo su 
derecho protesta en el juego de 
ida al equipo Meteoritos de Julio 
Peraza, e incurre en el error de 
que cuatro de sus credenciales 
no traen la CURP, y éste es un 
requisito; el traer la CURP en la 
parte trasera de la credencial y 
eso todos los delegados de los 
equipos lo saben, hay reglas, 
hay normas, en cada torneo 
que se realiza ya sea de futbol, 
béisbol, voleibol etc. En la liga 
tenemos una comisión que se 
llama interdisciplinaria y esta será 

al final la que se encargue de dar 
el fallo, y tendremos que acatar 
nos a lo que ella misma diga”.

-Habla también, profe Temo, 
Julio Peraza de que ustedes 
actuaban en la ilegalidad ya que 
no tenían registro de la  federación 
estatal,¿qué opinas de este nuevo 
señalamiento?

-“No, bueno, no estamos afiliados 
porque la mayoría de los delegados 
no lo han querido desde el inicio 
de la temporada 2014-2015, 
que por cierto lleva el nombre 
de Gregorio Martínez, se habló 
con todos los delegados de los 
equipos, principalmente de las 
categorías mayores, y ellos mismos 
dieron la pauta de no afiliarse, 
lamentablemente el no afiliarse 
a la federación incurrimos en 
este tipo de problemas así como 
de varios beneficios como es el 
Seguro Social y del que varios 
jugadores pudieran ser parte de 
una selección, pero si entiendo a 
los delegados que muchas de las 
veces son los que aportan el dinero 
para pagar inscripción para pagar 
fianza, para pagar uniformes, para 
pagar la salida de los equipos, para 
pagar árbitros, y en este caso sería 
un duro golpe para ellos al pagar 

las credenciales de los equipos a 
nosotros nos las estaban dejando 
en 80 pesos, nosotros les decimos 
a los delegados de equipos que 
por su propia seguridad podían 
pagar sus 80 pesos ya que esto 
asegura el seguro de vida que es 
para cualquier accidente, para 
transportarte al partido o de regreso 
a tu casa es hasta por 50 mil pesos, 
esto no lo han querido entender 
la mayoría de los delegados, yo 
espero que este año que viene 
hayan recapacitados ya que en la 
liga de segunda fuerza ha habido 
muchos lesionados y los mismos 
delegados se cooperan para apoyar 
al jugador lesionado y pues no es 
por ahí si podemos contar con un 
seguro de la afiliación, debemos de 
hacerlo válido”. Termino diciendo 
el profesor Cuauhtémoc Barriga 
presidente de las ligas del futbol 
del municipio.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Cultivadores de arroz del 
municipio de Santiago se 
encuentran preocupados porque 
sin siquiera ponerlos sobreaviso 
la Comisión Nacional del Agua 

(CONAGUA), decidió hacer 
una serie de rehabilitaciones 
en la presa del Jileño, dejando 
sin agua de riego a los citados 
productores del cereal.

El conocido ambientalista y 
agricultor, Ignacio Vallarta Chan, 
ayer nos contactó vía telefónica, 

para externar su preocupación 
luego que añadiera que es en 
estos momentos donde más 
necesitan el agua de riego, ya 
que es el tiempo en que la mata 
en su desarrollo llenan el arroz 
en la espiga.

Nacho Vallarta, explicó al 

Con una victor ia más 
lograda el domingo anterior, 
los tomateros de Trapichillo y 
los arroceros de La Curva se 
colocan en la cúspide de la 
serie de play*off de la máxima 
división de Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”; al vencer 
en el segundo juego a los 
piratas de San Luis de Lozada 
y a los fugitivos de El Rincón 
respectivamente.

En Trapichillo los piratas de 
San Luis cayeron dolorosamente 
frente a los tomateros con amplio 
marcador de 18 carreras a 6 que 
pone a los bucaneros contra 
la pared en sus aspiraciones 
para repetir otra serie de 
campeonato.

En el Rincón los arroceros 
de La Curva también hicieron 
de las suyas al vencer a los 
fugitivos 9 carreras 5.

Los arroceros del municipio 
de Xalisco caminan al igual con 
paso firme y tranquilo hacia la 
serie de campeonato al ligar 

su segundo triunfo.
En el grupo #2 los diablillos 

Hersycel volvieron a ganar a 
yaquis 17 carreras a 11 para 
poner a la tribu en difíciles 
condiciones en su serie de 
play*off.

Mientras tanto en el mismo 
grupo, los halcones de San José 
de Costilla pusieron al parejo 
la serie a un juego al vencer 
a los indios 17 carreras a 16 
en dramático juego celebrado 
en la UAN.

Resultados completos:
 
SEGUNDO JUEGO DE 

PLAY*OFF
GRUPO #I
Trapichillo 18-6 Piratas 
La Curva 9-5 El Rincón
GRUPO #II
San José de Costilla 17-16 

Indios
Yaquis 11-17 Diabli l los 

Hersycel
GRUPO #III
Ponys 15-6 El Molino  
San Luis de Lozada 12-7 

La Fortuna

*El presidente de las ligas de futbol del municipio

Deja sin agua de riego a cientos 
de hectáreas sembradas de arroz

reportero que primero fueron 
algunas obras del canal de 
irrigación que pasa a un costado 
del poblado de Puerta Azul, el cual 
por rehabilitaraproximadamente 
un kilómetro 400 metros, lo que 
provocó que el agua de riego 
fuera racionada; es decir se iba 
dar agua una semana y otra no.

Sin embargo al quedar la obra 
inconclusa ya que nada más de 
rehabilitó aproximadamente 600 
metros, los arroceros creyeron 
que ya la habían; hecho es 

decir podrían cerrar el ciclo de 
siembra de arroz sin ningún 
contratiempo, siendo todo lo 
contrario ya que los grandes 
genios de la CONAGUA sin previo 
aviso decidieron desviar el agua 
de la presa del Jileño, dejando 
con ello cientos de hectáreas 
del cereal sin riego, por lo que 
la molestia es generalizada ya 
que sin agua no llena la espiga 
de arroz, y por lo consiguiente 
habrá mermas considerables en 
la producción de este cultivo, 
seguiremos informando.
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¡La empresa de clase mundial CFE le corta el 
servicio a una familia por adeudo de 4 pesos!

*Para Ripley…

* Basta ya de candidatos que han brillado más por corruptos que 
por ser buenos representantes del pueblo

Tecuala y su municipio se entregan a la 
campaña de Rodrigo Ramírez Mojarro
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Con mucha 
afectuosidad reciben en Tecuala y sus 
alrededores al candidato del Movimiento 
Ciudadano, Rodrigo Ramírez Mojarro, en donde 
estuvo acompañado por líderes naturales, 
como es el caso de David Adachi, quien 
ha sido funcionario municipal; por Ignacio 
Maldonado; por Bernardo Patrón, y por Chito 
Maldonado, de Quimichis.

El ‘RR’, como es popularmente conocido 
el candidato a diputado federal por el partido 
de la aguilita, en entrevista radiofónica que 
nos concediera, explicó que el municipio 
de Tecuala lo ha recorrido tres veces, y 
que la gente cada vez lo acompaña más y 
más en las reuniones que lleva a cabo, así 
como en las visitas domiciliarias que realiza. 

“Realmente esto me motiva ,mi Chema, -dijo 
Ramírez Mojarro- más cuando señalan que el 
diputado federal tricolor Juan Manuel Rocha 
Piedra los dejó abandonados a su suerte, 
mencionan campesinos de la región, aquí 
somos mayormente productores de sorgo, 
y pese a que se nos aseguró un precio 
a nuestras cosechas de 3 mil 300 pesos 
por tonelada, resulta que a la hora de la 
verdad nos querían pagar solamente 2 mil 
900 pesos, esto provocó que realizáramos 
algunas manifestaciones, cosa que hizo que 
el gobierno en un acto de magnanimidad 
nos aumentara 100 pesos por tonelada, es 
decir de 2900 pesos nos aumentaron a 3 mil, 
cuando tuvimos una producción promedio de 
4 toneladas por hectárea”.

Rodrigo Ramírez, añadió que “entre las 
quejas de los sorgueros se encuentra  la 

plaga del pulgón amarillo, plaga que 
vino a diezmar sus cosechas y lo que 
es más sus bolsillos, ya que jamás 
anteriormente se había dado este 
fenómeno, no acostumbrábamos a  hacer 
ninguna aplicación en el sorgo, porque 
las zafras eran benignas sin embargo 
está vez al hacer su aparición el pulgón 
amarillo, tuvimos que hacer hasta 
cuatro aplicaciones con el desembolso 
económico que esto representa. Por 
eso te digo que me alientan los sorgueros del 
municipio de Tecuala, quienes abiertamente 
me han dicho que ellos quieren ver caras 
nuevas en la política, no los mismos rostros; 
que ya en otras ocasiones nos han gobernado 
y que al final de cuentas solamente ha servido 
para su enriquecimiento personal, y de JMRP, 
pues que te puedo decir, que hablan pestes 
de éste personaje quien nada ha hecho por 

sus disque hermanos campesinos”. 
Explicó finalmente Rodrigo Ramírez 

Mojarro, quien se siente seguro de ganar la 
contienda, luego que mencionara a pregunta 
que le hiciera en entrevista anterior que de 
ninguna manera le está haciendo el trabajo 
sucio al PRI,“a esta contienda no vengo a 
ver si puedo, sino porque puedo vengo”. 
Dijo, ahora si para finalizar la entrevista con 
el vecino de la colonia CTM.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
¡Increíble!, representantes de 
la empresa de clase mundial 
(como así se hace llamar la 
paraestatal) Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), por un 
adeudo de solo 4 pesos cortó el 
suministro de electricidad a una 
vivienda enclavada en la Avenida 

Amado Nervo, propiedad de  la 
familia Ochoa.

Norma Ochoa, señala que le 
cortaron la luz de su casa por 4 
pesos del bimestre de febrero, 
“ya hace poco para que me 
llegue el siguiente recibo y sin 
tener el recibo que ampare el 
pago del bimestre marzo-abril, 
el personal sindicalizado de la 

CFE ya querían de nueva cuenta 
cortar el servicio, y ahorita estoy 
sin luz todavía ya que es hora 
que no me la reinstalan”.

-¿Cuándo se da cuenta que le 
habían cortado el servicio, Norma?, 
preguntóal reportero.

-“Pasa que acudí a un mandado 
a la calle y al regresar me dijeron 
mis hijos que habían llegado unos 
señores y me habían cortado el 
suministro de energía eléctrica. 
Yo pensé que el corte era por el 
adeudo de este bimestre, es decir 
de marzo y abril, y resulta que fue 
el bimestre de enero y febrero; 
ya que no cobraron ellos los 4 
pesos. Mire, el bimestre de enero 

y febrero me llegó de 504 pesos, 
y acudí a pagar con un billete de 
a 500 pesos y los cuatro pesos 
pero la maquina no me aceptó la 
morralla, cada que la echaba me 
la regresaba, por lo que confiada 
en que había pagado la suerte 
principal, es decir los 500 pesos, 
me regrese a mi casa y resulta 
que por los 4 pesos que no 
me acepto el cajero automático 
resulta que me cortaron la luz, y 
ahora  para que me reconecten 
debo de pagar 80 pesos más los 
4 pesos, mismos que ya pague, 
pero ahora resulta que por política 
de la empresa deben de pasar 
24 horas para que el personal 
acuda a reconectar el servicio; 
mismo tiempo que duraremos 

mi familia y yo sin servicio con 
el consabido riesgo de que los 
productos perecederos se me 
vayan a echar a perder, además 
del suplicio de tener que dormir 
sin la comodidad de un abanico”.

Esa es la odisea que vive Norma 
Ochoa junto con sus hijos por no 
haber pagado 4 pesos, mismos que 
como ella dijo en el entorno de la 
entrevista “los deposite hasta en 
3 ocasiones y fueron las mismas 
ocasiones en que la maquina me 
las rechazó”, explicó finalmente la 
hija de nuestro amigo Pedro Ochoa, 
al que por cierto le perdí la pista 
desde que éramos compañeros 
como Técnicos de Campo en la 
desaparecida Tabamex.
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